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В  АДМИНИСТРАЦИИ  РАЙОНА

Несмотря на довольно «прохладную» погоду, очередное аппа-
ратное совещание в администрации района состоялось по графи-
ку – в понедельник, 27 декабря. Перед оглашением повестки дня,
глава района Е.М. Золотухин представил собравшимся нового ру-
ководителя – главного Государственного инженера – инспектора
Гостехнадзора по Армизонскому району Владислава Владимиро-
вича Калтыкова, который вкратце проинформировал о предстоя-
щем техническом осмотре сельхозтехники и планах работы.
Затем слово было предоставлено прокурору района В.А. Малахову,

заострившему внимание на  правовой экспертизе муниципальных
правовых актов и предупредившему глав поселений о строгой ответ-
ственности за нарушения закона.
О криминогенной  обстановке в районе за прошедшую неделю со-

бравшихся проинформировал начальник отделения полиции №1
МОВД «Омутинский» А.В. Усольцев. Он отметил, что в дежурной час-
ти зарегистрировано 20 сообщений и заявлений, в том числе по 5
преступлениям – одно нанесение телесных повреждений, три кра-
жи и проникновение в помещение магазина. Составлено 45 прото-
колов: 33 – дорожно-патрульной службой и 12 – участковыми упол-
номоченными. Заместитель главы района по вопросам ЖКХ и стро-
ительства М.З. Садинов попросил активизировать работу полиции в
части противодействия незаконной предпринимательской деятель-
ности:
- Мы контролируем работу таксистов, имеющих лицензии, - заметил

Мрзабек Зейнешович, - а тем временем в районе появилось очень
много водителей легкового транспорта, нелегально работающих в
этом направлении. Думаю, у вас достаточно полномочий, чтобы пре-
сечь подобную практику.
С анализом ситуации в животноводческой отрасли на совещании

выступил первый заместитель главы района А.Е. Филиппов.
- Ни для кого не секрет, что именно с личных подворий многие жите-

ли района получают основной доход, - сказал Алексей Емельяно-
вич, - и потому администрация района, управление сельского хозяй-
ства, можно сказать, кровно заинтересованы в развитии подворий,
увеличении поголовья и, соответственно, повышении уровня жизни
сельчан. Однако в последнее время наметилась тенденция к сни-
жению молочного стада – в ЛПХ на сегодняшний день осталось 2015
коров, по сравнению с 2012 годом – минус 247 голов в 188 личных
хозяйствах. Основная причина – до 40% - состояние здоровья хозя-
ев подворий, 23% не устраивает стоимость сдачи молока и мяса, 4%
свели коров из-за отсутствия кормов, 2% жаловались на проблемы с
пастухами, 3% - старение животных, 7% - вынужденный забой, и так-
же 7% хозяев выехали за пределы района. Единственный плюс этой
статистике дают мини-фермы, также относящиеся к ЛПХ: в 2012 году
там содержалось 165 коров, сейчас – 233. Соответственно, такое же
положение и по сдаче молока: с мини-ферм пошло на 50 тонн боль-
ше, в целом по району минус составил 286 тонн (2012 год – 3053 т,
2013 год – 2767 т).
После всестороннего обсуждения положения, в котором приняли

участие и специалисты администрации, и главы поселений, Е.М. Зо-
лотухин дал поручение разработать план мероприятий по стабили-
зации и сохранению поголовья коров, обратив  особое внимание на
создание самых благоприятных условий для развития частных под-
ворий. Была поднята тема создания нового кооператива по заготов-
ке сена для населения на любой из территорий, для чего админист-
рация может предоставить в аренду технику.
Первый заместитель главы района заострил вопрос ещё и на вете-

ринарном благополучии в селах и деревнях, рекомендовав тщатель-
но отслеживать движение скота:
- Совсем недавно в Абатский район завезли  350 овец с Алтая и у них

выявили бруцеллёз - заболевание, которое передается и человеку, -
привел пример Алексей Емельянович. – И самое главное – «испа-
рилось» и хозяйство, которое их продало… Ветеринарный надзор
области недавно задержал вагон жмыха, следовавший из Ставро-
польского края, где был карантин по африканской чуме свиней…
Будьте внимательны сами и предупредите население – из-за одно-
го нерадивого хозяина может пострадать и все село, и весь район.
Необходим строгий контроль над приобретением скота и кормов –
кто, откуда, когда… Ещё один момент – выдача справок   для реали-
зации мяса при  убое  животного: «посодействуете» тем хозяевам,
которые не провели ветеринарную обработку скота, – проблемы бу-
дут и у вас, и у них.
На аппаратном совещании были рассмотрены вопросы по итогам

работы в области гражданской обороны и защиты населения от чрез-
вычайных ситуаций, а также действенности добровольных народ-
ных дружин на территориях поселений.
В заключение Е.М. Золотухин призвал глав поселений в связи с мо-

розной погодой обратить пристальное внимание на профилактику
пожаров.

Владимир МИХАЙЛОВ

...È íåêîìó äåðæàòü "áóðåíîê"

Çèìà - íå ïîìåõà äëÿ âåñ¸ëûõ èãð è øàëîñòåé äåòâîðû. Èì
íèïî÷¸ì ìîðîçû è ñíåã. Èç âñåãî ðåáÿòíÿ íàõîäèò ñåáå ðàçâëå÷å-
íèå. Äàæå ýòó ñëó÷àéíî âîçíèêøóþ ãîðó ìàëü÷èøêè ñóìåëè ïðå-
âðàòèòü â êðåïîñòü, à ñåáÿ â ñíåæíûõ ðûöàðåé, ñòîéêî îáîðîíÿþ-
ùèõ å¸.

Фото Ларисы ЛАПУХИНОЙ

Ðûöàðè ñíåæíîé êðåïîñòè
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Æèçíü   ð àéîíà СЛОВО  -  ГЛАВЕ  РАЙОНА

- Сразу предупреждаю, - от-
метил Евгений Михайлович, -
окончательные цифры ещё не
выведены - итоги года в полном
объёме мы суммируем только
к февралю, потому что все
обобщается, собирается, кор-
ректируется… А в целом… Не
знаю, как для кого, а мне ка-
жется, что 2013 год прошёл на
довольно высоком уровне, и
район, хоть и "звёзд с неба не
нахватал", но достиг опреде-
лённого прогресса по многим
направлениям.

Что касается бюджета, то
все, что было запланировано,
в том числе и по сбору мест-
ных налогов, удалось выпол-
нить, а по некоторым позициям
даже перевыполнить. Но… Все-
гда хочется большего. В част-
ности, по одним из основных
показателей для любой терри-
тории -  созданию новых про-
изводств, развитию экономики,
большому количеству высоко-
оплачиваемых рабочих мест.
Такие задачи ставит и губерна-
тор области, и правительство
региона и страны в целом, и ад-
министрация района… Безус-
ловно, в первую очередь, в
этом заинтересовано и населе-
ние. По большому счёту, с этой
задачей мы не справились. Но
это не значит, что расписались
в собственном бессилии и бу-
дем "ждать милостей от приро-
ды" - авось, все само наладит-
ся…  Да - что-то не получилось,
или получилось, но не так, как
хотелось бы, однако  работа и
велась, и ведётся, а потому у
меня есть уверенность, что со
временем она принесёт свои
плоды.

Самое главное достижение

Ãîðû íå ñâåðíóëè,
íî ïðîãðåññ î÷åâèäåí
Два зимних месяца - декабрь и январь - пожалуй, только

для самой небольшой группы населения района могут счи-
таться, своего рода, "отпускными" - зима, холода, подго-
товка к Новому году, потом череда праздников, а там уже
и февраль, как предвестник грядущей весны… Для абсо-
лютного же большинства, они - самые напряжённые, при-
чём до такой степени, что "каникулы" пролетают совсем
незаметно. В организациях и на предприятиях сначала
кипит работа по выполнению планов и подтягиванию "хво-
стов", а затем - анализ предыдущего года, отчёты, и, без
всякой раскачки, активный старт в год наступивший.

Естественно, руку на пульсе жизни территории держит
администрация района: дни  "до и после" расписаны бук-
вально по минутам, а потому и наша традиционная встре-
ча с главой муниципального образования Евгением Михай-
ловичем Золотухиным,  по поводу того, "что было, что бу-
дет", сначала переносилась на дни, потом на недели… В
итоге, только во вторник, 21 января, уже после окончания
рабочего дня, журналистам удалось почти на три часа за-
держать главу в его кабинете…

2013 года - инвестицион-
ные процессы начали ра-
ботать. Уже есть чёткое
понятие по земле - в на-
личии участки, которые
готовы для любого произ-
водства. Но… Могу при-
знаться, что некоторые
вещи просто не могу
объяснить… Например,
по зданию бывшего газо-
вого участка по Юбилей-
ной, 2. Там подведены
все коммуникации, нор-
мальные гаражи, подъез-
дной путь, то есть - пол-
ностью оборудованный
комплекс для любого биз-
неса. Объявляем на него
конкурс - находятся жела-

ющие… Однако в процессе об-
суждения "цены вопроса", а это
около 12000 рублей в месяц за
аренду, высказываются пре-
тензии, что это - много, и потен-
циальный арендатор уходит.
При том, что при организации
на той базе, к примеру,  нор-
мальной станции техобслужи-
вания автомобилей  всё окупит-
ся сторицей.  Будем снова вы-
ставлять на аукцион, надеясь,
что всё же найдется деловой
человек, который осознает всю
выгоду такого предложения. И,
замечу, в районе есть значи-
тельный потенциал по развитию
самых разных производств,
незанятых ниш - хоть отбавляй,
при этом основная масса мес-
тных предпринимателей втис-
нула себя в рамки пресловуто-
го "купи - продай", а зазвать
кого-то со стороны, в силу
объективных причин, довольно
сложно.

И на сходах граждан, и в лич-
ных беседах, при встречах я
постоянно слышу - молодежь
уезжает, район беднеет только
из-за отсутствия какого-либо
производства…  Ну, во-первых,
вопрос  "бедности" - довольно
спорный, взять хотя бы ежегод-
ный прирост новых автомоби-
лей и то, что магазины отнюдь
не жалуются на отсутствие по-
купателей… Во-вторых, мы при-
глашаем к сотрудничеству и
окажем всемерную поддержку
любому, кто обратится с пред-
ложением о создании реально-
го бизнеса. Но инициативы
практически нет… А времена
"добрых дядь", я думаю, все
прекрасно это понимают, про-
шли, и ключи от готового про-
изводства никто и никому за

"спасибо" не вручит. Надо рай-
ону - да! Так давайте все вмес-
те делать это!

- Евгений Михайлович, за
2013 год довольно суще-
ственные сдвиги в положи-
тельную сторону произошли
в сельскохозяйственном
производстве…

- Согласен, что в  полевод-
стве какими-то моментами
сельчанам можно и гордиться.
Взять, к примеру, приобретение
техники - "пенсионного возрас-
та" трактора и комбайны уже
уходят. С 2004 по 2007 год в
районе был приобретён только
один комбайн, в 2008 - два, в
2009 - 0, в 2010 - 3, зато в 2011
- 9, за 2012 - 15 и за 2013 - 10.
Такая же картина по тракторам:
в начале двухтысячных - так-
же по нолям, а в 2010 - уже 10,
в 2011 -  23, в 2012 - 27, и за
прошлый год - 16. Цифры гово-
рят за себя, и не о том, как по-
думают скептики, что "старич-
ки" попросту начали рассыпать-
ся и крестьяне вынуждены за-
лезать в долги: да, техника ос-
новательно износилась, но я за
эти годы неплохо узнал глав
хозяйств района, и среди них
нет авантюристов, способных
бездумно тратить деньги, не
просматривая перспективу.

Ещё одним добрым знаком
считаю тот факт, что впервые за
многие годы два хозяйства за-
нялись благоустройством пло-
щадок и подъездных путей - в
Плоском и Бурлаках. Есте-
ственно, не стоит обходить вни-
манием и стабильность работы
на полях: в своей сельскохо-
зяйственной зоне район посто-
янно занимает призовые места
по итогам года, выше стали
урожайность, качество, темпы
посевных и уборочных работ,
больше применяются удобре-
ния. Успехом земледельцев
считаю значительный рост вво-
да земли в оборот - нынче в
области по этому показателю
были на третьем месте. Для
посевной 2014 года также есть
неплохой задел: на сегодня
70% семян доведены до кон-
диции.  Хотя, безусловно, в по-
леводстве далеко ещё не вре-
мя "почивать на лаврах" - дел
ещё очень и очень много, од-
нако, я уверен, что поступа-
тельное движение будет про-
должаться.

- Но в другом направлении
сельхозпроизводства - жи-
вотноводстве - есть пробле-
мы…

- Увы, если в первом мы де-
лаем шаг вперёд, то во втором
- назад… Я не говорю о мега-
проектах - это форма для райо-
на пока неприемлема. Нужно
доводить до ума мини-фермы,
которые введены с затянув-
шимся сроком строительства,
придать им экономическую ус-
тойчивость, ведь первые из них
уже достигли определённого
прогресса и наращивают пого-
ловье КРС. Беспокойство вы-
зывает сокращение дойного
стада в личных подсобных хо-
зяйствах - только за прошлый
год потеряли более 200 коров.
Управление сельского хозяй-
ства провело социологическое
исследование и выяснилось,
что основной причиной того, что
население расстаётся с "бурён-
ками", стало именно состояние
здоровья хозяев подворий. То
есть - люди стареют, молодежь
не очень активно занимается
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Æèçíåííûé ïóòü äëèíîþ
â 90 ëåò

Первый месяц этого года богат на события, ведь в январе
отмечали 90-летний юбилей три наших землячки – Елизаве-
та Романовна Степанова и Татьяна Гурьяновна Белозёрова
из Армизона, Анна Перфильевна Биль из села Яровое. В
гостях у них побывали заместитель главы района по соци-
альным вопросам И.Г. Паутова, начальник управления со-
циальной защиты населения А.Л. Курочкина, председатели
первичных ветеранских организаций. А Елизавету Романовну
поздравили и коллеги из местной больницы, ведь она перед
уходом на заслуженный отдых 13 лет проработала санитар-
кой в инфекционном отделении. Всем юбиляршам вручили
открытки от Президента Российской Федерации В.В. Пути-
на, памятные адреса, цветы и подарки от главы района Е.М.
Золотухина, и, конечно, было сказано немало добрых слов.
Жизненный путь длиною в 90 лет объединил в себе множе-
ство событий, и каждое из них живёт в памяти этих женщин.

Äðóæåñêàÿ âñòðå÷à
На минувшей неделе, 23 января, на базе Орловской сред-

ней школы прошла дружеская встреча по хоккею между ко-
мандами администрации сельского поселения и орловски-
ми старшеклассниками. Для спортсменов мороз в 23 граду-
са казался пустяком, и можно с уверенностью сказать, что
к состязаниям каждая команда подошла в отличной физи-
ческой форме. Поболеть за любимую команду и поддержать
родных и знакомых пришли самые преданные местные лю-
бители хоккея.  Игра была захватывающая, однако, победи-
тель должен быть один. С "волейбольным" счетом 15:10 по-
беду одержали ученики Орловской школы.

Â ÊÖÑÎÍ âîâñþ
êèïèò ðàáîòà

С конца ноября 2013 года в Комплексном центре социаль-
ного обслуживания населения полным ходом идет капиталь-
ный ремонт. Со слов директора Галины Алексеевны Сизико-
вой, осуществляются работы по демонтажу стен и перего-
родок, всей сантехники и электрики. Кроме того, вставлены
пластиковые окна. Вся работа делается таким образом, что-
бы было комфортно как посетителям, так и  социальным ра-
ботникам. Так же, как и раньше, будет банкетный зал, толь-
ко более просторный, комнаты временного проживания, там
же оборудуют санузел.  Завершение строительных работ
предполагается к июню текущего года.

Äåòè áëîêàäíîãî Ëåíèíãðàäà
Как сообщила директор детской библиотеки В.А. Лукащук,

в минувший понедельник, 27 января, для пятиклассников
Армизонской школы они провели мероприятие, посвящён-
ное детям блокадного Ленинграда, на долю которых выпало
тяжелейшее испытание. Встреча была представлена бесе-
дой, выставкой «Дети блокады» и презентацией ее элект-
ронного варианта . Звучали рассказы, стихи, написанные
людьми, пережившими весь ужас тех долгих 900 дней и
ночей.

…Ïðèáûë äëÿ ïîñòàíîâêè
íà âîèíñêèé ó÷¸ò

В начале недели в здании военного комиссариата Арми-
зонского и Бердюжского районов было особенно многолюд-
но. В эти дни юноши, достигшие семнадцатилетнего возра-

ста, прибыли для
первоначальной
постановки на во-
инский учёт. На-
кануне молодые
люди прошли те-
стирование и ме-
дицинское обсле-
дование, на осно-
вании которых
специальная ко-
миссия выносит
предварительное
решение по кате-
гории годности к
военной службе

по состоянию здоровья, образовательного уровня, профес-
сиональной пригодности к подготовке по военно-учётным
специальностям. По достижению 18 лет станет точно извес-
тно — кого ждёт отсрочка, а кого — служба в войсках Воо-
ружённых Сил РФ.

Начальник отделения подготовки и призыва граждан на
военную службу А.С. Логинов расспросил юношей, подле-
жащих призыву на военную службу, о планах на ближай-
шее будущее и вручил каждому удостоверение граждани-
на, подлежащего призыву на военную службу.
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ЛПХ, а в итоге - минус по пого-
ловью. Единственное, что вну-
шает оптимизм, - растёт число
дворов, где содержится пять и
более коров. В настоящее вре-
мя управлением сельского хо-
зяйства разрабатывается про-
грамма по стабилизации и со-
хранению поголовья КРС.

- Странно, что именно по
созданию условий для раз-
вития ЛПХ за последнее
время была проделана зна-
чительная работа…

- Вот именно! Сейчас уже
довольно стабильной и высокой
стала стоимость молока, нала-
жен сбор, в меру сил и возмож-
ностей мы контролируем про-
цессы заготовки кормов, их сто-
имость и разнообразие, выда-
ются субсидии… И если зани-
маться своим хозяйством, сле-
дить за качеством сдаваемой
продукции, то вполне по силам
обеспечить своей семье дос-
тойную жизнь - таких примеров
в районе много.

- Получается парадокс -
производства у нас мало, в
крестьянско-фермерских хо-
зяйствах коллективы не-
большие, в ЛПХ наблюдает-
ся сокращение… Но уровень
жизни довольно высок.

- Тут, опять-таки, много кри-
териев оценки, и я бы не ска-
зал, что армизонцы живут хуже
бердюжан, омутинцев, голыш-
мановцев или юргинцев, то есть
- наших соседей по югу Тюмен-
ской области, как, впрочем, и
курганцев. Кто-то занимается
своим хозяйством, скажем так,
- только для себя, многие уст-
роились на работу вахтовым
методом… Однако, на мой
взгляд, "скрытый резерв" - это
трудоустройство без надлежа-
щего оформления. Как раньше
говорили - люди "калымят" на
стороне, в тех же КФХ. Мы ана-
лизировали ситуацию совмест-
но с Центром занятости:  есть
примеры, когда люди, состоя в
нём на учёте, имеют едва не
постоянную работу "на сторо-
не",  без соответствующего за-
кону трудоустройства. И это -
очень серьёзная проблема.
Причём, не столько админист-
рации района, сколько для са-
мого населения, ведь получая
зарплату "в конвертах", люди не
имеют никаких социальных га-
рантий, не отчисляются взносы
на пенсию, у них нет больнич-
ных, отпусков и так далее. Дру-
гими словами - стабильности в
настоящем и будущем.

…Если предельно честно го-
ворить о том, кто за счет чего
живёт, то есть определённая
категория молодых людей, ко-
торые "находятся на доволь-
ствии" у родителей - пенсионе-
ров; есть группа, надеющаяся
на меры социальной поддерж-
ки; не перевелись "металлисты"
и так далее.

- А как насчёт рыболовец-
ких бригад…

- Именно по этому направле-
нию была проведена достаточ-
но серьёзная работа, и сейчас,
все, кто занимается выловом
рыбы, трудоустроены на закон-
ных основаниях. Если я оши-
баюсь и чего-то не знаю, то жду
обращений от жителей.

Кстати сказать, в отношении
рыбоводства и рыболовства за
2013 год деятельность активи-
зировалась. Мы провели не-
сколько встреч с арендаторами

озёр и добились определённых
подвижек. Да - работа идёт "со
скрипом", не везде и не всегда
мы встречаем понимание, но
диалог налажен, есть планы,
есть квоты на вылов рыбы, есть
развитие… Могу сказать, что
была заложена хорошая база по
зарыблению водоёмов - запу-
щено около 13 млн. 485 тысяч
личинок и карпа - годовика. С
пелядью возникают сложности
- рыба  или вырастает неболь-
шая, или гибнет вовсе - причи-
ны сейчас анализируются.

В отношении налаживания
переработки также проделана
определённая работа, ведутся
переговоры с инвесторами. Я
считаю это направление очень
важным для района, и буду
прилагать все усилия для даль-
нейшего развития.

- Евгений Михайлович, как
говорится, работа - работой,
но нужен и "крепкий тыл", то
есть - жилье…

- Все правильно: три состав-
ляющих нормальной жизни, это
- семья, работа и дом. И в отно-
шении жилищных программ за
2013 год были определённые
успехи. Нынче мы начнём засе-
ление нового 30-ти квартирного
дома на улице Кондратьева в
районном центре:плнируем пре-
доставление квартир под слу-
жебное жильё, детям - сиротам,
для переселения из ветхого и
аварийного жилья и по социаль-
ному найму. Есть  проблема по
дому на улице Рабочая, 1 "а",
который признан аварийным,
но, думаю, она вполне решае-
ма.

- Прошедший год, насколь-
ко нам известно, был слож-
ным именно в плане обраще-
ний граждан по жилищным
вопросам…

- Согласен… Люди стали гра-
мотнее, юридически более под-
кованы, и потому свои претен-
зии обосновывают довольно
серьёзно. Причём, прошу про-
щения, "аппетиты растут"…
Например, некоторое время
назад одной из жительниц рай-
она, проживающей совместно
с матерью, была предоставле-
на двухкомнатная квартира.
Она перевезла  туда маму, сама
с ребенком осталась в старом
доме… И вновь обратилась с
просьбой о предоставлении
жилья. Ещё один пример: двух-
квартирник был признан ава-
рийным, и хотя у жильцов от-
сутствовали документы на пра-
во владения домом, мы пошли
навстречу и переселили из него
одну семью… Так они умудри-
лись при этом продать свою
часть дома! И в администрацию
опять идут люди, которые так-
же требуют новые квартиры…
Третий случай: в одном из по-
селений ветеран получил сер-
тификат на приобретение жи-
лья, уехал из деревни и… про-
дал свой дом, который признан
ветхим. На приём пришел че-
ловек, его купивший, и просит
материальную помощь на ре-
монт… Все вопросы тщатель-
но рассматриваются на жилищ-
ной комиссии, мы вникаем во
все тонкости и жизненные си-
туации, но и люди должны как-
то анализировать положение,
понимать, что, скажем, дважды
переселять из аварийного дома
- это просто недопустимо и яв-
ляется серьёзным нарушением
закона, которое нам никто не
позволит совершить.

Возвращаясь к теме строи-
тельства, добавлю, что во вто-
ром квартале вводится в эксп-
луатацию 20-квартирный дом.
Кстати, план прошлого года -

4800 кв. м. - был выполнен, и
на 2014 год он возрос, причём
- на основе реальных данных,
то есть - и предприятия плани-
руют строительство, и населе-
ние. Это тоже может служить
показателем уровня жизни ар-
мизонцев. Работают у нас про-
граммы по обеспечению жиль-
ем молодых специалистов, мо-
лодых семей, участников лик-
видации аварии на Чернобыль-
ской АЭС, участников и вдов
участников войны - последним,
кстати, за 2013 год выдано 20
сертификатов.

Есть такая цифра: за про-
шлый год по виду деятельнос-

ти "строительство" объем работ,
выполненных собственными
силами, составил 123,7 млн.
рублей, или 12,9 тыс. рублей на
душу населения. План по при-
влечению инвестиций выполнен
более чем на 100%, это гово-
рит о том, что и местные жите-
ли, и инвесторы со стороны уве-
рены в будущем района.

Не могу обойти вниманием
тему жилищно-коммунального
хозяйства. Замечу, что два пред-
приятия, которые предоставляют
коммунальные услуги - МУП
ЖКХ и "Ромист" - уверенно стоят
на ногах, и за прошедшие зим-
ние месяцы нет просроченной
задолженности за энергоносите-
ли, как и в целом кредиторской
задолженности.  А вот населе-
ние должно около 150 тысяч руб-
лей - сумма для предприятий, где
важна каждая копейка, доволь-
но существенная. Пользуясь
случаем, хотел бы обратиться к
жителям - не надо копить долги,
ибо в конечном итоге это может
бумерангом ударить по всей си-
стеме газоснабжения, пострада-
ет весь район.

Неплохо в прошлом году по-
трудились коммунальщики по
ремонту водопроводных сетей:
в Армизонском, Снегирёво, Кай-
наке, Гоглино, Въялково выпол-
нено работ на 6 млн. 217 тысяч
рублей, заменено около 4,5 км
водопровода. В населенных пун-
ктах, где нет централизованного
водоснабжения, - Шабалино,
Няшино, Забошном, Беляковке
- сделаны колодцы. Отремонти-
ровано теплотрасс на сумму бо-
лее 1 млн. рублей. Построены
новые котельные в Южно-Дуб-
ровном и Прохорово. Все это
направлено на то, чтобы снизить
аварийность и затраты предпри-
ятий ЖКХ на обслуживание и
ремонт, при повышении качества
предоставляемых услуг.

Отмечу также проведение в
Армизонском капитального ре-
монта двух многоквартирных
жилых домов - почти на 5 млн.
рублей. В планах текущего года
- двухэтажки по улице Рабочая,
5 и на 40 лет Октября. Кстати, в
прошлом году мы наконец-то
смогли заняться благоустрой-
ством дворов около многоквар-
тирников, и очень хотелось бы
эту практику продолжить. Од-
нако обещать не могу, потому
что всё будет зависеть от на-

личия средств: изыщем резер-
вы, будут какие-то остатки - они
обязательно будут пущены на
объекты, которые требуют пер-
востепенного внимания.

- Возможно, этот вопрос и
не относится к теме строи-
тельства, но, тем не менее,
у населения он возникает -
по поводу нового кладбища
в райцентре…

- Я знаю, что он "благополуч-
но решался" на протяжении
многих лет… И сейчас с облег-
чением могу коротко ответить:
уже твёрдо обещаю, что за те-
кущий год постараемся срабо-

тать по максимуму, а в 2015 -
довести дело до логического
завершения. Кроме того, счи-
таю необходимым организовать
службу, которая бы занималась
предоставлением полного спек-
тра  похоронных услуг. К сожа-
лению, это одна из ниш, кото-
рую предприниматели района
не освоили. И, кстати, одним из
перспективных направлений
развития района считаю имен-
но малый бизнес. Здесь тоже
есть некоторые проблемы, но -
решаемые. Как, например,
была сложная ситуация по "Ва-
нильному небу": сменился соб-
ственник - производство засто-
порилось, а весной 2013 года
закрылось… И вот, я надеюсь,
с февраля оно возобновит ра-
боту в полном  объёме и с но-
вым руководителем.

Существенным плюсом для
жителей, по моему мнению, ста-
ло открытие "Магнита" и торго-
вого центра, с магазинами
"Норд" и "Диванофф", куда так-
же частично переехали и мест-
ные бизнесмены. Пока ещё не-
ясная ситуация по ещё одному
центру на улице Ленина - в кон-
це прошлого года были некото-
рые вопросы по арендаторам
торговых площадей. В принци-
пе, администрация всегда гото-
ва к диалогу по дальнейшему
развитию предпринимательства
не только на официальных ме-
роприятиях, но и при личных
встречах, и мне хотелось бы,
чтобы активность была повыше.

- Много сделано по строи-
тельству дорог?

- Планы выполнены на 100%.
То есть: около 24 млн. было
профинансировано на капиталь-
ный ремонт, и на эти средства
была сделана улица Ленина в
Калмакском, подъезд к  школе
в Прохорово, улицы Озерная,
Спортивная в районном центре
и несколько более мелких
объектов. На 2014 год финан-
сирование остается в прежних
пределах и уже проведены аук-
ционы по их освоению. Заме-
чу, что снижение по цене соста-
вило около 7 млн. рублей, и на
эти средства будет проведена
дополнительная работа. В це-
лом же было принято решение
сделать одну улицу в Красно-
орлово, а также часть улицы
Кирова в Армизонском - от цен-
тра до поворота на спорткомп-

лекс, а также улицу Калинина.
Кое-какие задумки ещё есть,
но пока говорить об этом не бу-
дем, потому что потом, если
вдруг что-то не получится, оп-
равдываться будет сложнее.
Уж лучше сделать не обещая.
Как, например, удачно получи-
лось по стоянке около больни-
цы: да, стоял  больной  вопрос,
но средств не было… Получи-
лась небольшая экономия - и
она пришлась очень кстати для
решения проблемы. Увы, но та-
ких "узких мест" ещё хватает,
и они в администрации - напе-
речёт, то есть - знаем, и по мере

сил и финансов будем рассмат-
ривать возможные варианты.

- Евгений Михайлович, а в
социальной сфере какая об-
становка сложилась по ито-
гам прошлого года?

- Если скажу, что проблем нет
- никто же не поверит… Тем не
менее, за 2013 год именно в
социальной сфере был сделан
довольно значительный шаг
вперёд. В плане роста заработ-
ной платы учителей и педаго-
гов дополнительного образова-
ния мы смогли выполнить зада-
чи, поставленные правитель-
ством области. Отмечу, что
улучшились показатели уча-
щихся по сдаче Единого госу-
дарственного экзамена. На до-
статочно высоком уровне про-
шло трудоустройство и летний
отдых несовершеннолетних - за
что, кстати, хотел бы сказать
спасибо руководителям пред-
приятий, педагогическим кол-
лективам, главам поселений,
сотрудникам Центра занятости,
предпринимателям  и многим
другим. Порешали проблему с
обеспеченностью медицински-
ми работниками Областной
больницы №7. Начат и продол-
жается довольно серьёзный
ремонт в Комплексном центре
социального обслуживания на-
селения. В этом году планиру-
ем заняться зданием на улице
Ленина,5, где находятся Пенси-
онный фонд, управление соци-
альной защиты, загс, Культур-
но-досуговый центр… Рассчи-
тываем открыть там же  много-
функциональный центр по пре-
доставлению государственных
услуг по принципу "одного
окна", то есть - человек сможет
в одном месте решить макси-
мальное число вопросов.

Планов много и ещё больше
хотелось бы в них внести, но я
всегда говорил, что для боль-
ших желаний нужны большие
же возможности. Сделать всё
и сразу - не получится, ведь мы
живём не в сказке. А вот посте-
пенно, планово решать пробле-
мы - это в наших силах. И я
уверен, что 2014 год станет
ещё одним заметным шагом в
развитии района.

- Спасибо за беседу.
Владимир МЕЛЕШКО

(Продолжение.
Начало на 2 стр.)
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...Открыл совещание глава
района Е.М. Золотухин, кото-
рый  представил гостей и ска-
зал, что есть возможность за-
дать вопросы, а некоторые из
них были составлены заранее
и поданы в письменной форме
непосредственно руководству
Госохотуправления. Вступи-
тельное слово взял замести-

тель начальника отдела управ-
ления по охране, контролю и ре-
гулированию использования
объектов животного мира А.С.
Кинчур.

- Здравствуйте, уважаемые
коллеги! - начал разговор Ана-
толий Степанович. – Так пони-
маю, что здесь собрались охот-
ники, представляющие собой
некое незримое братство, раде-
ющее не только за охоту, но и
за сохранение природы… Мы
готовы выслушать ваши воп-
росы и предложения. Поверь-
те, ответ буден найден.

А.С. Кинчур отметил тот
факт, что хоть Армизонский
район по численности населе-
ния уступает Юргинскому, но
зато превышает по количеству
охотников, которых насчитыва-
ется 802 человека, а у юргин-
цев - 485.

В.А. Касаткин – начальник
отдела по охране, контролю ис-
пользования объектов живот-
ного мира, рассказал об изме-
нениях законодательства об
охоте. Особое внимание обра-
тил на то, что предложения по
ужесточению ответственности
внёс президент РФ В.В. Пу-
тин. Предусмотрена безаль-
тернативная санкция – лише-
ние прав охоты, а также ответ-
ственность за повторное в те-
чение года совершение право-
нарушения - штраф в размере
от четырёх до пяти тысяч руб-
лей. Внесли поправки в приказ
Министерства природных ре-
сурсов и экологии РФ о расчё-
те ущерба, причинённого охот-
ничьим ресурсам - ввели по-
правочный коэффициент за от-
стрел самок.

ЭТО  ВАЖНО Îõîòíèêîâ ïðèçâàëè ê îáúåäèíåíèþ
Встречу представителей Госохотуправления и «Службы

охраны животного мира» с местными охотниками, состо-
явшуюся 22 января в администрации района, в какой-то
степени можно сравнить с ежегодными сходами граждан
с руководителями районной власти, но только более узко-
го круга. Подобным «выходом в народ», скорее всего, обя-
заны губернатору области В.В. Якушеву. В своём посла-
нии областной Думе «О положении дел в Тюменской обла-
сти» он настоятельно рекомендовал всем своим замести-
телям, руководителям департаментов областного прави-
тельства, главам местных администраций в течение года
провести открытые, публичные встречи с населением во
всех муниципальных образованиях области.

Как сказал Владислав Алек-
сандрович, за прошлый год в
Армизонском районе выявлено
45 административных правона-
рушений и одно с признаками
уголовной ответственности,
что указывает или на отсут-
ствие браконьеров, или …пло-
хую работу охотинспекторов.

После  А.С. Кинчур ответил

на вопросы охотников. Первым
обратился Ю.Н. Мастерских,
председатель районного обще-
ства охотников и рыболовов,
которого волновало присут-
ствие на небольших по площа-
ди озёрах  лодок с мощными
моторами. А на «Чёрном», где
гнездятся пеликаны, лебеди,
гуси, журавли, останавливают-
ся на отдых казарки, северные
гуси, необходимо  взять такие
транспортные средства под
особый контроль.

- А с какой целью они там во-
обще находятся? – спросил
А.С. Кинчур. – Если прока-
титься, то никто не возбраня-
ет, а поохотиться – уже запре-
щено законом.

Далее речь заш-
ла о бакланах, на-
носящих серьёз-
ный ущерб рыбо-
водческим хозяй-
ствам, ведь одна
птица в день съе-
дает до четырёх
к и л о г р а м м о в
рыбы. А скопление
бакланов иногда
достигает до 5 ты-
сяч штук. Ещё 20
лет назад подобной
проблемы не возни-
кало. Да и отстрел
вести не так-то
просто – птица за-
несена в Красную
книгу. На данном
этапе пришли к
тому, что, в первую
очередь, необходи-
мо от района в ад-
рес Госохотуправ-
ления направить
письмо по данной

проблеме, а там уже будут
предприняты соответствую-
щие действия. Обещали, что
обращение без внимания не ос-
танется.

Следующий вопрос касался
снегоходной техники и её на-
хождения в лесных угодьях.
Сидящие в зале мужчины при-
водили примеры, когда охота
велась на «буранах».

- Кто видел и не сообщил? –
спросил А.С. Кинчур. – Или
опять догадки?

- Дело не в том, что не сооб-
щили, а в том, чтобы запретить
поездки на снегоходах по лесу,
– сказал М.П. Кунгурцев, охот-
ник со стажем. – Есть и дру-
гие места для прогулок.

- Ваше предложение прини-
мается, - ответил Анатолий
Степанович. - Обсудим, что

можно сделать законно.
С первого февраля «Ро-
стехнадзор» будет про-
водить операцию «Сне-
гоход», может тогда
что-то изменится.

Предложение об от-
мене весенней охоты и
перенесение осенней на
более поздние сроки (15
сентября) А.С. Кинчур
пообещал передать на
рассмотрение  совмес-
тного заседания с заме-
стителем прокурора об-
ласти. Он также рас-
сказал о проведении
жеребьёвки в режиме
онлайн. Вопрос о том,
что разыгрывать разре-

шения на коллективы не пред-
ставляется возможным, он по-
просил прокомментировать
прокурора района В.А. Мала-
хова.

- Действующее законода-
тельство предусматривает пра-
во каждого отдельного охотни-
ка получить лицензию, - сказал
Владислав Александрович. -
Правила установлены Феде-
ральным правительством. В
настоящее время в Государ-
ственной Думе находится но-
вый проект Закона об охоте.
Надеюсь, что там эти вопро-
сы будут отрегулированы. Но
пока по-другому не может
быть.

Слухи о том, что общедос-

тупных охотничьих угодий в
ближайшее время не будет, а
всё передадут в частные руки,
волнуют охотников больше
всего. На этот больной вопрос
ответил А.С. Кинчур.

- Докладываю - в 2012 году
правительством Тюменской
области были выделены сред-
ства на создание проекта по
госохотустройству, - сказал
Анатолий Степанович, - то
есть, по разбивке всех лесных
массивов на охотугодья. Зако-
ном предусмотрено, что во
всех муниципальных образова-
ниях должны оставаться обще-
доступными охотничьими уго-
дьями не менее 20 %. В декаб-
ре 2013 года были завершены
работы по созданию проекта
охотугодий, 18 числа он ушёл
на согласование в Москву, в
Министерство природных ре-
сурсов. Надеемся, что к концу
февраля - в марте будет ответ.
Если заключение окажется по-
ложительным, то в этом году
часть всех охотугодий Тюмен-
ской области будет выставле-
на на аукцион. Предвижу воп-
рос – где набраться денег на
всё это? Попытка - не пытка,
но поучаствовать можно, кста-
ти, не только индивидуальному
лицу, но и предприятиям райо-
на, крестьянско-фермерским
хозяйствам. Тогда есть воз-
можность самим давать путё-
вки и разрешения. Вы скажите
– если выиграют чужие? Их
будем ориентировать на то, что
хозяйство может развиваться
при условии нормального кон-
такта пользователя и местных
охотников. Если же его не бу-
дет, то останется вечная враж-
да и браконьерство.

- Как раз этого контакта до-
стичь и не можем, - сказал кто-
то из охотников.

- При заключении охотсогла-
шений, - продолжил А.С. Кин-
чур, -  дадим понять, что без
этого не получится никакого
развития. Заставить же, увы,
никого не имеем права.

Перед собравшейся аудито-
рией выступил М.А. Маклецов
– председатель Тюменского
областного Союза охотников и
рыболовов.

- А где нужно оставить об-

щедоступные охотугодья? -
спросил Михаил Анатольевич.
- Чтобы это была не просто пу-
стая территория?

- Об этом рано говорить, - от-
ветил А.С. Кинчур, - проект
ещё на экспертизе. Когда же
его утвердят, информацию раз-
местим на сайте – обсуждай-
те, где и что должно находить-
ся.

- А не поздно? – донеслось
из зала.

- Москва утвердит только
границы, собственников ещё не
будет. Мы потом сможем на-
звать тот или иной участок об-
щедоступным, который на аук-
цион не выставляется. И об-
суждать обязательно будем,
чтобы прийти к общему мне-
нию. Встреча эта не после-
дняя. Проблемы, которые воз-
никают, следует решать, дого-
вариваться.

М.А. Маклецов счёл нужным
высказать своё мнение по по-
воду участия в аукционе, счи-
тая, что для простых охотни-
ков лучше всего будет объеди-
ниться, создать общественную
организацию. Если охотники
этого не сделают, то просто
добавятся охотугодья для ог-
раниченного круга людей, куда
дорога  будет закрыта…

В заключение А.С. Кинчур
сказал, чтобы от таких встреч
была польза - нужна обратная
связь. После того, как группы
проедут по всем районам, со-
бранные вопросы объединят,
проведут определённый анализ
и потом выстроят схему ме-
роприятий по их решению и вне-
дрению в жизнь. Ответы мож-
но будет получить как через
районную газету, так и адми-
нистрацию. А что касается на-
реканий в адрес охотхозяйства
«Раздолье-1», то в отношении
его в марте Госохотуправление
проведёт плановую комплекс-
ную проверку, результаты кото-
рой будут обнародованы.

Глава района Е.М. Золотухин
поблагодарил гостей и поддер-
жал М.А. Маклецова в том, что
охотникам нужно объединять-
ся.

Лариса ЛАПУХИНА
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Первая встреча между футбо-
листами-любителями Физкуль-

В начале игры хоккеисты, как
обычно, долго «раскачивают-
ся», поэтому она  проходит
менее интересно. Но всё же ар-
мизонцам удалось забить пер-
выми — это сделал девятый
номер (А. Баланчик).

Второй период начался уже
в другом темпе, более энергич-
ном. Буквально с первых ми-
нут «беркуты» стали атаковать
ворота соперника. Не сразу, но
шайба достигла цели, её автор
- М. Новиков (№7). Следом же
последовало и удаление одно-
го из хоккеистов нашей коман-
ды за нарушение правил. Прав-
да, А. Иманбеков (№5) затем
смог искупить свою вину и заб-
росить шайбу в ворота «Водни-
ка». Спустя какое-то время про-

СПОРТ

Ãëàâíîå íå ðåçóëüòàò, à ó÷àñòèå
В прошлые выходные в спорткомплексе «Здоровье» состоялись

очередные матчи Открытого первенства Армизонского района по мини-футболу,
в котором принимают участие команды

Омутинского, Бердюжского и Армизонского районов.

Ãîðÿ÷èå àðìèçîíñêèå ïàðíè
В субботу, 18 января, на корте Физкультурно-оздорови-

тельного центра состоялся очередной матч на Кубок Гу-
бернатора Тюменской области по хоккею с шайбой среди
юношеских команд. Первый тур завершился игрой между
армизонскими «Беркутами» и бердюжским «Водником». В
этот день погода была ветреной и шёл снег, но, несмотря
на сюрпризы природы,  поддержать земляков пришли бо-
лельщики.

бить защиту соперника вновь
сумел А. Баланчик.

Завершающий отрезок матча
был, можно сказать, самым зре-
лищным... Здесь игроки пока-
зали болельщикам неплохие
технические умения и навыки,
а также и свой «взрывной» ха-
рактер. После того, как Н. Бер-
дюгин (№17) забил гол бердю-
жанам, попытки других хоккеи-
стов прорваться к воротам со-
перников привели лишь к оче-
редным «разборкам». Нельзя
было понять - кто кого и за что
бьёт... В результате на льду
осталось три игрока «беркутов»
и четыре «Водника», остальные
отправились кто на скамейку
штрафников, а кто был удалён
и до конца игры. Вот тут-то ар-

мизонцам пришлось не сладко,
и как они не старались, но бер-
дюжане воспользовались мо-
ментом и забросили три шайбы.
Однако, всё же последняя игра
первого тура закончилась со
счётом 5:3, в пользу армизонс-
ких «беркутов».

После матча предваритель-
ные итоги подвёл директор
ФОЦ Д.А. Орлик.

- В своей группе юношеская
дружина идёт на третьем мес-
те, - сказал Дмитрий Александ-
рович. - В целом ребята играют
на хорошем уровне, но они
очень эмоциональные, вспыль-
чивые. Из-за какой-то мелочи
устраивают «разборки», случа-
ются, конечно, и драки, но этим
и привлекателен хоккей, где
играют мужчины, которые все-
гда отстаивают свою правоту.
Правда, бывают и «переги-
бы»... Но что тут скажешь —
хоккей...

Д.А. Орлик отметил наиболее
перспективных игроков коман-
ды — А. Теньковского (вра-
тарь), Н. Киприна, Н. Бердюги-
на.

Далее Дмитрий Александро-
вич несколько слов сказал о

ледовой дружине «Гладиатор»,
которая в этот день должна
была открыть второй круг чем-
пионата игрой с бердюжанами,
которые, к сожалению, не смог-
ли приехать.

- В этом году в основной со-
став подключили одного из на-
чинающих игроков, - продол-
жил Д.А. Орлик. - Артём Пау-
тов - очень интересный моло-
дой человек, играет в защите.

Самое обидное, что, возможно,
уедет из района... На зональ-
ном этапе мы настроены на по-
беду. Основная же наша зада-
ча — сыграть на Губернских
играх и выйти в финальную
часть соревнований. Впереди
ещё две встречи на выезде и
столько же на домашнем кор-
те.

Лариса ТИХОНОВА

турно-оздоровительного центра
(с. Армизонское) и ХПП (с. Ому-

тинское) закончилась победой
хозяев поля — 8:2, другая их

игра с  омутинской «Визой» -
вничью 5:5. Команде армизон-
ского РЭСа повезло куда мень-
ше. Ей удалось забить лишь
один мяч в ворота «Визы», в ре-
зультате — 1:3. Поединок меж-
ду игроками «Армизон-98» и
ХПП завершился со счётом 9:4,
к сожалению, не в нашу пользу.
Игры продолжатся, поэтому
окончательные итоги будут ог-
лашены позже.

- На первом месте у нас не
столько результат, как просто
участие, организация активно-
го досуга, - сказал директор
Детско-юношеской спортивной
школы с. Омутинское Н.Г. Ак-
сёнов. - Существующая
спортивная программа Тюмен-
ской области предусматривает
выступление в ней каждого рай-
она.  Но есть ещё небольшие
коллективы, которым тоже надо
где-то участвовать. И поэтому
Армизонский район организо-
вал открытое первенство по

мини-футболу с приглашением
тех команд, что не задейство-
ваны в областных соревновани-
ях. Этот межрайонный турнир
является одной из форм разви-
тия массово-физической куль-
туры, в частности данного вида
спорта. Я разговаривал с неко-
торыми участниками - они до-
вольны. Думаю, что начатое
дело следует продолжить. На-
деемся, что на следующий год
к нам присоединятся команды
Юргинского района. Конечно,
руководители всех рангов ра-
туют за развитие физкультуры
и спорта, но одно — внедрять
задуманное на словах, другое
— на деле... Сильные игроки
принимают участие в област-
ных соревнованиях, где пока-
зывают совсем иные результа-
ты, а мы же, в первую очередь,
за здоровый образ жизни. И та-
кие любительские турниры про-
сто необходимы.

Лариса ЛАПУХИНА

Организации и
индивидуальные
предприниматели

Армизонского района!
Администрация Армизонского

муниципального района прини-
мает заявления о предоставле-
нии муниципальных субсидий
на частичное возмещение зат-
рат организациям и индивиду-
альным предпринимателям,
осуществляющим доставку то-
варов первой необходимости и
оказавших социально значимые
виды бытовых услуг населению
в труднодоступных территориях
Армизонского района.

Для предоставлении государ-
ственной услуги в связи с осу-
ществлением отдельных госу-
дарственных полномочий в от-
дел экономики и прогнозирова-
ния администрации Армизонс-
кого  муниципального района
предоставляются следующие
документы (в электронной и бу-
мажной форме):

- предварительная заявка, в

Î ïðåäîñòàâëåíèè ñóáñèäèé
íà ÷àñòè÷íîå âîçìåùåíèå çàòðàò

которой указываются:
- полное наименование заяви-

теля;
- его юридический адрес;
- банковские реквизиты;
- идентификационный номер;
- вид деятельности.
К заявлению прилагаются сле-

дующие документы:
- копия свидетельства о госу-

дарственной регистрации;
- копия свидетельства о поста-

новке на учет в налоговом орга-
не;

- копия договора банковского
счета;

- копия свидетельства о госу-
дарственной регистрации права
собственности, договоры арен-
ды, договоры на оплату комму-
нальных услуг;

- расчет затрат на одну тонну
перевозимого груза, который
определяется по фактическим
затратам на предыдущий отчет-
ный период (квартал, год);

- расчет планируемых затрат
по приобретению холодильного

оборудования, автомобильного
транспорта, технологического
оборудования и инструмента
(для оказания бытовых услуг);
проведению текущего или капи-
тального ремонта зданий, поме-
щений;

- расчет транспортных расхо-
дов по оказанию социально зна-
чимых видов бытовых услуг, ко-
торый определяется по фактичес-
ким затратам за предыдущий
отчетный период (квартал, год).

Представленные документы
рассматриваются на заседании
Комиссии в десятидневный срок
со дня окончания приема заяв-
лений.

Консультации по приему доку-
ментов осуществляется с 31 ян-
варя по 12 февраля по адресу:
с. Армизонское, ул. Карла Мар-
кса, 1 отдел экономики и прогно-
зирования администрации Арми-
зонского муниципального райо-
на, телефон (34547) 2-36-51.

Последний день приема заяв-
лений 12 февраля 2014 года.

В июле месяце гражданка С., находясь в состоянии алкогольного
опьянения, решила совершить кражу чужого имущества. Подойдя к
дому гр-на Б., дёрнув входную дверь, она вырвала запорное устрой-
ство и проникла в чужой дом. Её добычей стали три литра спиртосо-
держащей жидкости домашнего изготовления (брага) и 1000 руб-
лей, в дальнейшем истраченных на приобретение спиртного. В ходе
судебного заседания подсудимая С. воспользовалась своим кон-
ституционным правом и отказалась от дачи показаний, признав свою
вину в полном объёме. Судом исследованы письменные доказа-
тельства по уголовному делу, показания потерпевшего и свидете-
лей. При назначении наказания суд учёл обстоятельства, смягчаю-
щие наказание С., – полное признание вины, раскаяние в содеян-
ном, способствование установлению истины по делу. Также при вы-
несении приговора учтены данные о личности подсудимой, заме-
ченной в употреблении спиртных напитков, характеризующейся в быту
и участковым уполномоченным посредственно, ранее привлекав-
шейся за совершение административных правонарушений, дважды
судимой за преступления небольшой тяжести.
Суд признал С. виновной и назначил наказание в виде лишения

свободы на срок 2 года условно, с испытательным сроком на 2 года.
С.А. КОЛЫЧЕВА, помощник судьи

ИЗ  ЗАЛА  СУДА

Êðàæà ÷óæîãî
èìóùåñòâà

В последний день декабря 2013 года вступил в законную
силу приговор Армизонского районного суда в отношении
не работающей, ранее судимой гражданки С., обвиняемой
в совершении преступления,  предусмотренного п.А ч.3
ст.158 УК РФ.
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К  70-ЛЕТИЮ  ВЕЛИКОЙ  ПОБЕДЫ

Фашисты стремились во что
бы то ни стало прорваться к
Волге и нефтеносным районам
Кавказа, захватить Сталинград
- важный стратегический и круп-
нейший промышленный пункт,
перерезать коммуникации, свя-
зывающие центр страны с Кав-
казом, овладеть плодородными
районами Дона, Кубани и ниж-
ней Волги.

Враг начал штурм 13 сентяб-
ря, намереваясь мощным уда-
ром сбросить его защитников в
Волгу. Разгорелись ожесточен-
ные бои, особенно в районе вок-
зала и за Мамаев курган. Борь-
ба шла за каждую улицу, квар-
тал, каждое здание. О накале
боев говорит тот факт, что вок-
зал в течение двух дней тринад-
цать раз переходил из рук в
руки. В середине ноября нем-
цы занимали большую часть
города, но их наступательные
возможности окончательно ис-
сякли.

В ноябре 1942 г. на врага об-
рушилась лавина огня и метал-
ла. Так началась грандиозная
стратегическая наступательная
операция Красной Армии по ок-
ружению и уничтожению вра-
жеской группировки под Ста-
линградом.

Победа под Сталинградом

Áèòâà çà Ñòàëèíãðàä
Приближается 2 февраля – День разгрома советскими

войсками немецко-фашистских оккупантов в Сталинград-
ской битве, которая началась 17 июля 1942 г.

ознаменовала коренной пере-
лом в Великой Отечественной
войне и оказала определяю-
щее влияние на дальнейший
ход всей Второй мировой вой-
ны.

...Утром 26 января наши вой-
ска обрушили решительные
удары по противнику. В итоге
фашисты оказались расчленен-
ными в черте Сталинграда на
две группы – северную и юж-
ную.

Южная группа немецких
войск, под командованием Ф.
Паулюса, включала штаб шес-
той полевой армии и остатки
шести пехотных, двух мотори-
зованных и одной кавалерийс-
кой дивизий. Эти части скрыва-
лись в разрушенных зданиях
центра города, а штаб армии
переместился в подвалы Цент-
рального универмага. Северная
группа, под командованием ге-
нерала пехоты К. Штреккера,
включающая остатки трех тан-
ковых, одной моторизованной и
восьми пехотных дивизий, рас-
положилась в районе заводов
«Баррикады» и тракторный.

27 января началось заверша-
ющее наступление советских
войск. Части 64-й, 57-й и 21-й
армий вели бои по ликвидации
южной группы противника, а 62-

й, 65-й и 66-й армий – север-
ной группы. В южном секторе
особенно упорная борьба раз-
вернулась за наиболее укреп-
ленные объекты этого района
города: элеватор, вокзал Ста-
линград-II, хлебозавод, дарго-
ровскую церковь. В ночь на 29
января части 64-й армии пере-
шли реку Царица и устреми-
лись в центральную часть го-
рода.

Немецко-фашистские войска,
деморализованные, голодные и
обмороженные, сдавались в
плен уже не мелкими группами,
а целыми подразделениями.
Только за три дня, с 27 по 29
января, было пленено более 15
тысяч солдат и офицеров.

30 января началась борьба
за центральную часть города.
К ночи 38-я мотострелковая
бригада во взаимодействии с
329-м инженерным батальоном
блокировала здание универма-
га, где укрывался штаб 6-й по-
левой армии вермахта.

Утром 31 января произошли
два одновременных, но столь
разительно отличных события.
Начальник штаба шестой поле-
вой армии А. Шмидт принес
Паулюсу последнюю радио-
грамму от командования вер-
махта, в которой А. Гитлер при-
своил ему очередное звание
генерала-фельдмаршала. Гит-
лер сделал это в расчете на са-
моубийство Паулюса, так как в

ЛЮДИ  И  ДЕЛА

- Тем не менее, теперь мы с
газом, - говорит собеседник. –
А это -  большой плюс.

В ходе беседы В.И. Баженов
представил своего главного по-
мощника А.Н. Симонова, кото-
рый отвечает за работу мель-
ницы, а также прекрасно справ-
ляется и с остальными установ-
ками, имеющимися на ХПП.

Åùå âåðèì â ëó÷øåå

истории Германии не было слу-
чая пленения фельдмаршала.
Но тому уже ничего не остава-
лось, как отдать единственный
и последний приказ в качестве
генерала-фельдмаршала – при-
каз о капитуляции.

Ф. Паулюс и начальник шта-
ба армии генерал-лейтенант А.
Шмидт со штабом шестой ар-
мии сдались в плен советским
войскам. Командир семьдесят
первой пехотной дивизии гене-
рал-майор Ф. Роске, который
командовал южной группой
войск вермахта, отдал приказ
войскам о прекращении бое-
вых действий и сам сдался в
плен. Южная группа немецко-
фашистских войск прекратила
организованные боевые дей-
ствия.

Северная группа войск вер-
махта под командованием ге-
нерала пехоты К. Штрекера про-
должала оказывать упорное

организованное сопротивление.
1 февраля на немецко-фашист-
ские войска был обрушен мощ-
ный удар артиллерии и авиации.
Блиндажи и укрепленные зда-
ния расстреливались из поле-
вых орудий прямой наводкой.
Советские танки гусеницами
давили последние огневые точ-
ки противника.

И второго февраля 1943 года
северная группа войск вермах-
та в заводском районе Сталин-
града капитулировала. Свыше
сорока тысяч немецких солдат
и офицеров сложили оружие.
Боевые действия на берегу
Волги прекратились. Победа
под Сталинградом ознаменова-
ла коренной перелом в Великой
Отечественной войне и оказа-
ла определяющее влияние на
дальнейший ход всей второй
мировой войны.

Подготовила
Ольга ГЕРАСИМЕНКО

- В 2013 году в общей слож-
ности произвели сортировку и
сушку 2500 т зерна, - расска-
зывает Владимир Ильич. – И
это заслуга Александра Симо-
нова, которого в празднование
Дня работников сельского хо-
зяйства по достоинству отмети-
ли почётной грамотой и денеж-

ной премией. На данный мо-
мент всем коллективом
(вместе со мной - семь че-
ловек) делаем дополнитель-
ные зерноочистительные ма-
шины, а в мае будем уста-
навливать, что позволит про-
водить более качественное
отделение овсюга от пшени-
цы.

Вступает в свои права пос-
ледний месяц зимы, как го-
ворят – весна не за горами,
поэтому в крестьянско-фер-
мерских хозяйствах начина-
ется заметное оживление.
Может быть, осенью кто-то из
крестьян и ругает всё и всех,
клянётся, что «завязывает»
с этой неблагодарной рабо-
той, но как только речь захо-
дит о подготовке к посевной,
то что-то «щёлкает» внутри
и… «безоговорочная капиту-

ляция» – земля берёт верх. Вот
и в хозяйстве В.И. Баженова в
ремонтной мастерской рабочие
готовят сельскохозяйственную
технику.

- Нынче планируем так же,
как и в предыдущие годы, се-
ять ячмень и пшеницу, - продол-
жил Владимир Ильич. – Всего
500 га, из которых в собствен-
ности только 300 га. Можно,
конечно, и больше сеять, но
дело в том, что вокруг Армизо-
на нет свободных земель.

При осмотре территории
предприниматель обратил вни-
мание на расположенную здесь
же пекарню, которая отремон-
тирована и готова к запуску в
любую минуту.

- Мы возлагали большие на-
дежды на мельницу, - сказал
В.И. Баженов. – Для чего и от-
ремонтировали пекарню. Но
возникает вопрос -  сумеем ли
реализовать свою продукцию в
районе, ведь две пекарни уже
имеются? Что касается каче-
ства изделий, то это зависит от
людей.

Как сказал Владимир Ильич,
несмотря на множество про-
блем, хозяйство развивается. И
для того, чтобы хоть как-то вы-
жить в этом мире, необходимы
дополнительные источники до-
ходов.

- Прошлым летом приобрели
23 головы крупного рогатого
скота мясного направления по-
роды «Обрак», тёлочку с быч-
ком «Шароле» и корову «Гере-
форд». Три бурёнки уже принес-
ли приплод. Корма заготовле-
ны в полном объёме, но живот-

ные отдают предпочтение сена-
жу – к  хорошему быстро при-
выкают.

Показали нам и специально
оборудованное для ночлежки
скота помещение -  днём - то
он находится больше на све-
жем воздухе, тем более что
сильных морозов на тот момент
ещё не было. Но «иностранки»
хорошо приспосабливаются к
сибирскому климату, главное
для них – сухая подстилка и
отсутствие сквозняков. Наше
присутствие совпало со време-
нем, когда животные приступи-
ли к очередному рациону из по-
любившегося сенажа. Симпа-
тичные коровки - совсем руч-
ные, позволяют хозяину гла-
дить их, видимо, хороший уход
и заботливое отношение сдела-
ли своё дело. И в этом есть
заслуга Сергея Горькова, уха-
живающего за животными…

Вопрос о планах на будущее
задел В.И. Баженова за «жи-
вое»…

- Я давным-давно понял та-
кую присказку – по одёжке про-
тягиваю ножки, то есть, будут
деньги – всё будет, нет - … Так
и у крестьян - всё зависит от
цены на зерно. Вы, наверное,

спросите – как мне удалось при-
обрести данное предприятие?
А это как картёжная игра – было
зерно, цена приличная, продал
– купил. Подобные «скачки»
случаются раз в несколько лет,
а остальное время нас держат
«на коротком поводке», назы-
ваемом субсидиями, чтобы со-
всем не разочаровались. Луч-
ше бы сделали реальную цену
на хлеб, тогда бы не пришлось
ни перед кем, ни в чём отсчи-
тываться. Эти наболевшие сло-
ва не только мои, но и всех
производителей хлеба.

У Владимира Ильича забот
хватает сполна: надо думать о
покупке семенного материала,
минеральных удобрениях, вып-
лате заработной платы, не го-
воря уж о солярке, запчастях,
цены на которые постоянно ра-
стут. А урожай прошлого года
вынужден был практически
весь сдать ещё осенью.

- Осталось около 180 т, - го-
ворит В.И. Баженов, - а надо
ещё столько времени держать-
ся... Но несмотря на все жиз-
ненные перекосы, надеемся и
верим только в лучшее.

Лариса ЛАПУХИНА

Согласившись с нами встретиться, индивидуальный
предприниматель В.И. Баженов, (да, тот самый, что при-
обрёл три года назад хлебоприёмное предприятие) охот-
но провёл мини-экскурс по своим владениям. Территория,
конечно, огромная, но завидовать тут нечему – практичес-
ки все помещения нуждаются в серьёзной реконструкции,
а для этого требуются немалые денежные вложения. Пер-
вое, что сообщил Владимир Ильич – это то, что запущен
газ. Не так-то просто было подготовить проектно-сметную
и техническо-исполнительную документацию - кто сталки-
вался с подобным, знает, что это такое...

Сергей Кутырев В.И. Баженов
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Людмила, 42 года
- Сейчас я редко посещаю такие мероприя-

тия, наверное, потому, что раньше встречи
проходили намного интереснее.

Вероника, 38 лет
- Мы обычно встречаемся летом, потому

что зимой не все могут приехать.
Анна, 52 года
- Было такое, встречались классом, но сей-

час это как-то ушло… Реже стали видеться,
да и созваниваемся от случая к случаю, даже
в Интернете не всегда списываемся. А жаль!
Годы идут, время бежит всё быстрее и быс-
трее, а мы как будто не понимаем, что чем
дальше удаляемся от школьных беззаботных
лет, тем меньше остаётся возможности для
встречи.

Âå÷åð âîñïîìèíàíèé
Вот и подходит самый короткий месяц в году. Чем же радует его приближение?

Да просто в первую субботу февраля в школах проводятся встречи выпускников.
Двери учебных заведений распахнутся для всех желающих побывать в родных
классах, повидаться с одноклассниками и учителями, закружиться в водовороте

воспоминаний… И в  связи с этим событием мы обратились к жителям района
с вопросом: «Бываете ли вы на вечерах встречи выпускников?»

Чтобы ребенок охотно обра-
щался к чтению периодических

изданий, их содержание долж-
но увлечь маленького читателя.

Параметры, по которым пси-
хологи и педагоги оценивают
детскую периодику, таковы:

- для детей: журнал должен
носить развивающий характер,
иллюстрации и текст должен со-
ответствовать восприятию ре-
бенка; уровень полиграфичес-
кого исполнения должен быть
высоким; детям должно быть не
только интересно, но и полезно
его читать;

- для подростков: журнал не
должен быть «пустым», он так-
же должен быть ориентирован
на развитие личности; необхо-
димо давать в нем информа-
цию, на которую можно опе-
реться, он должен точно следо-
вать фактам и быть содержа-

Ìèð ñêàçî÷íûé è ìèð ðåàëüíûé

НАШЕ ИНТЕРВЬЮ

РОДИТЕЛЯМ  НА  ЗАМЕТКУ

Детство является периодом формирования личности, от
которого во многом зависит дальнейшая судьба челове-
ка. В детстве складываются основы будущего. В то же время
это - закономерная, чрезвычайно важная и абсолютно са-
мостоятельная часть жизни. Это и подготовка к взрослой
жизни, и время, полное впечатлений, ярких, красочных
событий, когда человек открывает для себя мир. Форми-
руется его характер, создается структура духовных цен-
ностей, которые определяют внутренний облик личности.
Не случайно французский писатель Антуан де Сент-Экзю-
пери писал: «Человек приходит из своего детства». Неко-
торые называют детство страной, в которой живет особое
племя - племя детей. А чтение книг и журналов призвано
сыграть свою роль в этой «стране», стать своего рода ори-
ентиром для этого «племени».

тельным и информативным. Кро-
ме того, он должен быть не толь-

ко актуальным, но и соответ-
ствовать возрастным потребно-
стям и интересам подростков.

Предметом детской прессы
можно считать знания и пред-
ставления об окружающей дей-
ствительности (о человеке, о
мире, о природе, об искусстве),
изображенные в форме, доступ-
ной детскому восприятию. Од-
нако это определение нуждает-
ся в уточнении, так как знания о
мире, отраженные в детской ли-
тературе, должны иметь особый
характер и учитывать специфи-
ку читателя.

Сейчас  круг издаваемой для
детей прессы настолько широк,
что родители порой оказывают-
ся в затруднении: а что же ку-
пить своему ребенку, как опре-
делиться и сделать выбор в

пользу того или иного издания.
В итоге часто обращаются к
уже проверенным журналам из
своего детства.

На рынке печатной продукции
выпускается большое количе-
ство журналов. Ознакомиться с
ними, при желании, можно в
подписном каталоге. В любом
случае Ваш ребенок только вы-
играет, когда Вы подберете ему
журнал для чтения в соответ-
ствии с его возрастом и инте-
ресами. Кроме того, не стоит за-
бывать, что на рынке присут-
ствуют также издания, не со-
всем подходящие для детей.
Посмотрите по киоскам сами и
почувствуйте разницу. Лучше с
раннего детства приучить ре-
бенка к качественной периоди-
ке самим, нежели потом ужа-
саться его выбору.

А не сходить ли нам в биб-
лиотеку?!

Если вы сознательные, забот-
ливые родители и хотите выра-
стить образованного человека,
чаще посещайте с ним детскую
библиотеку. Там, возможно, вы
откроете для себя и ребенка не
только новые книги, но и много
интересных печатных изданий
для детей. Только напоминайте
ребёнку о том, что читать нужно
вдумчиво, увлечённо, а не по-
верхностно пролистывать стра-
ницы большого количества из-
даний. Ребёнок познаёт мир, ис-
пользуя в единстве все психи-
ческие процессы. Задача сис-
темы воспитания как раз и зак-
лючается в том, чтобы учиты-
вать эту особенность и не толь-
ко учить детей читать, писать,
но и чувствовать окружающий
мир, воспринимать его во всём
многообразии проявлений.
Вдумчивое, творческое обсуж-
дение печатных СМИ для детей
в семье, наряду с учебными
умениями, полученными в шко-
ле, поможет правильно соста-
вить детали мозаики и сделать
их красочными и занимательны-
ми. Это нужно любознательным
современным детям.

М.Н. ПРОКОПЬЕВА,
специалист

по социальной работе

Александр, 26 лет
- А я как-то ещё и не успел соскучиться,

может быть, потом когда-нибудь…
Татьяна, 28 лет
- Сразу после окончания школы мне даже

не хотелось туда заходить, тем более, что с
одноклассниками есть возможность видеть-
ся и вне её стен. Правда, сейчас обиды ушли,
и я уже и не прочь сходить на вечер.

...Такие разные ответы, которые всё же, не-
смотря ни на что,  объединяет одно слово –
ШКОЛА. И у каждого из нас рано или поздно
появляется желание вернуться в детство, оку-
нуться в водоворот воспоминаний, повидать-
ся с теми, кто готовил нас к взрослой жизни –
родными учителями!

Галина СИЗИКОВА

27 января мы отмечаем одну из самых значимых дат Великой
Отечественной войны – День полного освобождения Ленингра-
да от фашистской блокады.  В этот день во всех больших горо-
дах и маленьких поселках проходят различные массовые ме-
роприятия, посвященные 70-летию этой даты. Центральная рай-
онная библиотека пригласила на час информации учеников 11-х
классов Армизонской средней школы. Шел серьезный разговор
о трагических 872 днях блокадного Ленинграда, о героизме и
стойкости не только жителей, но и воинов, участников прорыва
блокады. Ребята с волнением просмотрели презентацию о на-
шем земляке Н.М. Сараеве, принимавшем непосредственное
участие в тех событиях. В полной тишине звучали стихи о за-
мерзающих, голодных, но непокоренных ленинградцах. Участ-
ников мероприятия привлекла книжная выставка «Ленинград.
Блокада. Подвиг» и обзор литературы, который провела библио-
граф Г.Н. Антонова.

А в завершение часа информации все присутствующие зажг-
ли свечи и минутой молчания почтили память погибших и умер-
ших блокадников и их освободителей.

Подобные мероприятия были проведены в детском отделе,
Вьялковской, Ивановской, Капралихинской, Раздольской, Южно-
Дубровинской и Яровской библиотеках-филиалах. На них при-
сутствовало 112 человек.

Наталья ЖИРЯКОВА, заведующая информационно-
правовым отделом центральной районной библиотеки

Ãîðîä ìóæåñòâà è ñëàâû

Эти строки поздравления губернатора Тюменской области В.В.
Якушева зачитал глава района Е.М. Золотухин настоящему ге-
рою нашего района, защитнику Ленинграда - Николаю Михайло-
вичу Сараеву. Евгений Михайлович вручил ему цветы, пожелал
здоровья, счастья и благополучия. К поздравлениям присоеди-
нились заместитель главы по социальным вопросам И.Г. Пауто-
ва, начальник отдела военного комиссариата Тюменской облас-
ти по Армизонскому и Бердюжскому районам А.В. Филипенко,
начальник управления социальной защиты населения А.Л. Ку-
рочкина, армизонская группа «Ветеран» тоже не осталась в сто-
роне, исполнив песни военных лет.

Ольга ГЕРАСИМЕНКО

Îí äî ñèõ ïîð â ñòðîþ
«Уважаемый Николай Михайлович! Сердечно поздравляю

Вас с 70-летием со дня  полного освобождения советски-
ми войсками города Ленинграда от блокады немецко-фа-
шистскими войсками. 27 января - это великий день воин-
ской славы России, который увековечивает память об
одной из наиболее трагичных, но вместе с тем величе-
ственных и героических страниц истории нашего Оте-
чества. Оборона Ленинграда – яркий пример мужества и
стойкости, подвига духа и единства нашего многонаци-
онального народа, который прошел суровые испытания,
познал горечь потерь, голод и холод, бомбежки и обстре-
лы. Но вопреки всему стал победителем. Низкий поклон
вам и благодарность за самоотверженность и героизм,
проявленный в суровые годы блокады Ленинграда. От
всей души желаю вам крепкого здоровья, долголетия, мира
и всего самого дорогого. Благополучия и счастья вам и
вашим близким!»

70  ЛЕТ  СО ДНЯ СНЯТИЯ  БЛОКАДЫ
ГОРОДА  ЛЕНИНГРАДА
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На минувшей неделе, 24 ян-
варя, в администрации Арми-
зонского муниципального рай-
она, под председательством
заместителя главы администра-
ции по социальным вопросам
И.Г. Паутовой состоялось засе-
дание Комиссии по делам не-
совершеннолетних и защите их
прав.

Заседание было достаточно
долгим, ведь поступивших про-
токолов было довольно много,
по большей части они имели от-
ношение к родителям, не уде-
ляющим должного внимания
воспитанию своих несовершен-
нолетних детей. С каждым из
тех, на кого был составлен про-
токол, планировалось провести
разъяснительную беседу о при-
чине правонарушений, но боль-
шая часть мам и пап на комис-
сию не явились. Поэтому дела
рассматривались в их отсут-
ствие.

Первым на «ковер» был при-
глашен ученик Армизонской
средней школы, который пере-
шел дорогу в неположенном
месте. Задержав несовершен-
нолетнего нарушителя, сотруд-
ники ГИБДД составили админи-
стративный протокол.

Мальчишка полностью при-

КОМИССИЯ  ПО  ДЕЛАМ  НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ

Ó êàæäîãî åñòü øàíñ
èñïðàâèòüñÿ

Как грустно становится на душе, когда приходишь на
заседание Комиссии по делам несовершеннолетних, где
разбирают душещипательные дела. Когда узнаешь, что
для некоторых родителей бутылка водки дороже соб-
ственного чада, и  чье-то детство  проходит  без тепло-
ты семейного очага, родительской заботы и ласки.

знал свою вину, раскаялся в
содеянном и обещал больше
такого не совершать, а точнее
- соблюдать Правила дорожно-
го движения. Члены комиссии
решили не наказывать парня
строго и вынесли предупрежде-
ние.

Считаю, что этой проблеме
надо уделить больше внима-
ния, особенно задуматься со-
трудникам полиции, ведь
школьники совершенно забыли
о Правилах дорожного движе-
ния. Я, как водитель, всегда
пропускаю пешеходов, кото-
рые порой ходят по проезжей
части, как по пешеходной зоне.
Нарушая правила ПДД, под-
вергают опасности не только
себя, но и водителя. Сотрудни-
ки ГИБДД наказывают наруши-
телей за рулем, а вот на нера-
дивых пешеходов редко обра-
щают внимание. Может быть,
читая эту статью, они все-таки
задумаются над данной про-
блемой. Ведь предотвращать
подобные нарушения можно  не
только методом составления
протоколов, но и проводя про-
филактические беседы.

Следующей для серьезного
разговора была приглашена
горе-мамаша, которая не вы-

полняет свои родительские
обязанности. Однако, с глав-
ным виновником детского не-
счастья поговорить не удалось,
хотя ситуация в семье, можно
сказать, переросла в критичес-
кую.  В ходе проверки, которая
проходила ни один десяток
раз, было установлено, что ма-
маша в течение продолжитель-
ного времени не работает, жи-
вет на государственную по-
мощь, которую получает на ма-
лолетних детей, ведет амораль-
ный образ жизни. Вместе с му-
жем употребляют спиртные на-
питки, часто «уходят в запой»,
устраивают скандалы и драки.
Дети не видят пищи, в комнате
грязно.

Работниками службы нео-
днократно проводились профи-
лактические беседы по поводу
воспитания детей, ухода за
ними, поддержания их здоровья
и нормального развития. Нера-
дивая мамаша предупрежда-
лась об административной от-
ветственности за невыполнение
родительских обязанностей,
однако, беседы положительных
результатов не дали. Родители
ни при каких условиях не согла-
шаются «кодироваться». Ирина
Геннадьевна Паутова вынесла
предложение о лишении их ро-
дительских прав, так как уже
ничего не помогает, но потом
все же решили дать молодой
семье последний шанс, с усло-
вием, что  в течение месяца они
закодируются…

Ольга ГУСЕВА

В УФНС России по Тюменской области поступают об-
ращения граждан, у которых не принимают квитанции
на уплату налогов и налоговой задолженности с рекви-
зитом ОКАТО.

Подобные квитанции рассылались по налогоплательщикам
в 2013 году, когда реквизит код ОКАТО был действующим. С
1 января 2014 года во всех платежных документах указыва-
ется код Общероссийского классификатора территорий му-
ниципальных образований (ОКТМО), который принадлежит на-
селенному пункту по месту учета налогоплательщика.

Код может содержать как восемь, так и одиннадцать сим-
волов. Реквизит следует заполнять по данным  Таблицы  соот-
ветствия ОКАТО-ОКТМО Министерства финансов России. Таб-
лица по Тюменской области размещена в рубрике «Реквизи-
ты» на  официальном сайте ведомства -  nalog.ru.

Наиболее удобным способом оплаты налогов для физичес-
ких лиц являются терминалы самообслуживания или банко-
маты Сбербанка России или Запсибкомбанка. Необходимые
реквизиты для проведения платежа подтягиваются автомати-
чески по индексу документа (если это текущие начисления)
или по ИНН (если речь о задолженности). Оплатить можно
как банковской картой, так и наличными – если данное уст-
ройство содержит купюроприемник.

Через Интернет могут заплатить физические лица, открыв-
шие «Личный кабинет налогоплательщика» – в этом сервисе
отображается полная информация о состоянии расчетов с
бюджетом.  Также гражданам доступен Интернет-сервис «Зап-
лати налоги», который позволяет сформировать как обычную
квитанцию, так и электронное платежное поручение для опла-
ты в Интернет-банках кредитных учреждений, заключивших
соответствующее соглашение с ФНС России.

Юридическим лицам и индивидуальным предпринимателям,
для совершения налоговых платежей рекомендуется исполь-
зовать Интернет-сервис «Заполнить платежное поручение».
Квитанция автоматически заполняется в соответствии с поло-
жениями приказа Минфина РФ от 12 ноября 2013 г. № 107н
«Об утверждении Правил указания информации в реквизитах
распоряжений о переводе денежных средств в уплату плате-
жей в бюджетную систему Российской Федерации».

Èçáàâëÿòüñÿ îò íàëîãîâûõ
äîëãîâ óäîáíåå âñåãî
íå â áàíêàõ, à ÷åðåç

áàíêîìàòû è Èíòåðíåò

Когда собираешь материалы об афганцах, ко-
торые проживают или проживали в нашем райо-
не, беседуешь с ними, «извлекаешь» одно:
многие до сих пор так и не понимают - за что
воевали… Ведь за прошедшее время постоян-
но менялись оценки событий, мнения военных
и журналистов. Даже при обилии документаль-
ных материалов, невозможно полно и подробно
рассказать обо всем, что происходило в той или
иной горячей точке. И сегодня еще много рас-
суждают о том, была ли это интернациональная
помощь?

 Однако, если говорить о поставленных зада-
чах нашим воинам, то можно сказать с уверенно-
стью, что исполняли они их с честью и достоин-
ством. Наши солдаты и офицеры предпринимали
все меры по стабилизации военно-
политической обстановки в Афгани-
стане. Гибли, но приказ выполняли.

Тех, кто попал в Афганистан по
собственной воле, единицы. Боль-
шинство же в эту кровавую мясо-
рубку идти не желали, но их тогда
никто не спрашивал... И наши
мальчишки воевали, забывая о
страхе и боли.

Я перечислю имена армизонских
афганцев: С.В. Урсов, В.К. Костю-
нин, Н.Н. Иванов, А.Д. Плоских,
В.Н. Зарубин, В.А. Белков, В.Н. Жи-
ряков, С.Л. Селиверстов, В.А. Ло-
гинов, Н.А. Никифоров, В.А Севас-
тьянов, С.Ф. Ударцев, И.И. Яков-
лев, К.Н.Ермушкин, С.Е. Савельев,

«Íàøà áîëü –
Àôãàíèñòàí»

Приближается 25-ая годовщина вывода Вооруженных Сил СССР из Афганистана -
в феврале мы вспоминаем тех, кто погиб, выполняя свой интернациональный долг,

и чествуем солдат, вернувшихся живыми.

М.А. Келигов, А.Н. Елтаев, Н.В. Курочкин, В.В.
Кириллов, В.М. Логинов, М.В. Павлов, В.Г. Ры-
жов, О.Б. Семенов, М.М. Усольцев. Все они  меч-
тали тогда о нормальной человеческой жизни.

В.А. Белков и В.Н. Жиряков при выполнении
боевого задания погибли и посмертно были на-
граждены орденами «Красной Звезды»… У их
матерей и жен в памяти остались только лишь
черно-белые фотографии и письма, в которых
говорится, что служба идет хорошо,  ведь вся
афганская правда тщательно скрывалась…

Война, которая длилась девять лет и два ме-
сяца, закончилась 15 февраля 1989 года. Но она
навсегда оставила глубокий след в душах её
участников…

Ольга ГЕРАСИМЕНКО

РАСПОРЯЖЕНИЕ
       28 января 2014 года №  2 ав

с. Армизонское
Тюменской области

Îá  óïîðÿäî÷åíèè òîðãîâëè
íà òåððèòîðèè Àðìèçîíñêîãî

ìóíèöèïàëüíîãî ðàéîíà
В соответствии с Федеральным законом от 30.12.2006 № 271-

ФЗ «О розничных рынках и внесении изменений в Трудовой
кодекс Российской Федерации, постановлением Правительства
Тюменской области от 27.12.2013 № 600-п «Об утверждении
Порядка организации ярмарок и  продажи товаров (выполне-
ния работ, оказания услуг) на них в Тюменской области», зако-
ном Тюменской области от 05.07.2001 № 354 «О регулирова-
нии торговой деятельности в Тюменской области» в целях упо-
рядочения торговли на территории Армизонского муниципаль-
ного района

1. Провести универсальную ярмарку по продаже товаров на-
родного потребления в период с  29 января 2014 года по 28
декабря  2014 года с режимом работы: каждый понедельник,
среда, пятница по адресу: Тюменская область, Армизонский
район, с. Армизонское, ул. Карла Маркса, 2А.

2. Определить  организатором ярмарки  общество с ограни-
ченной ответственностью «Центр».

3. Организатору ярмарки в процессе проведения  и после ее
завершения обеспечить соблюдение требований, установлен-
ных  постановлением Правительства Тюменской области от
27.12.2013 № 600-п «Об утверждении порядка организации яр-
марок и  продажи товаров (выполнения работ, оказания услуг)
на них в Тюменской области».

4. Опубликовать настоящее распоряжение в районной газете
«Армизонский вестник», разместить  на официальном сайте
Армизонского муниципального района в сети «Интернет».

5. Контроль за исполнением распоряжения возложить на Ва-
ганову В.Н., начальника отдела экономики и прогнозирования
администрации Армизонского муниципального района.

Е.М. ЗОЛОТУХИН, глава района

ЭТО  ВАЖНО
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Приехав в Армизон в 1969
году в возрасте 23 лет, после
окончания индустриально-педа-
гогического техникума, работать
мастером в училище,  уже был
заядлым охотником по водопла-
вающей дичи, но не меньше
любил коллективную зимнюю
охоту на зайцев, лис, тетеревов,
а позднее - более серьезной
охоты на копытных…  Не слу-
чайно уже проработав три года
мастером и столько же зампо-
литом, после долгих раздумий
и колебаний, по совету бывше-
го штатного охотника, фронтови-
ка  Королева Мефодия Антоно-
вича, в 1974 году оставил учи-
лище и, по зову сердца и пред-
ков,  подался в егеря Белозер-
ского заказника, под руковод-
ство охотоведа-биолога В.П.
Дробышевского. Это позволило
в кратчайший срок лучше по-
знать угодья района, пообщать-
ся с местными охотниками…  А
в 1976 году, после кончины
председателя РООиР Иванова
Степана Григорьевича, по реко-
мендации охотоведа, согласия
райкома партии и собеседова-
ния с руководством областного
Союза, был поддержан местны-
ми охотниками на районной кон-

Î ïðîøëîì, âàæíîì…
È - î ðûñè!

Òàê áûëî - ÷òî áóäåò...
Сколько себя помню, с самого детства раннего и по сей

день, охота и рыбалка для меня были и остаются не про-
стыми словами, а чем-то большим...

ференции на должность предсе-
дателя правления Армизонско-
го РООиР. Общество охотников
и рыболовов объединяло в сво-
их рядах более 1500 членов,
имея свою контору, магазин,
приписное охотхозяйство "Чер-
ное" площадью 70 тыс. га, рас-
положенное по южной стороне
района, включая угодья Ю-Дуб-
ровинского и Прохоровского с/
советов, Жиряки. Входило в
него до 60 озер, а также лесные
массивы, с разнообразной во-
доплавающей и боровой дичью.
Охраняли и обслуживали два
егеря и до 10 внештатных чле-
нов Союза. А мне приходилось,
кроме должности председателя,
быть и охотником, и директором
охотничьего хозяйства…

Работа велась по перспек-
тивному пятилетнему плану, и
чтобы давать путевки в хозяй-
ство, нужно было и охранять, и
проводить комплекс биотехни-
ческих мероприятий, и вести
учет, и обоснованно подать за-
явки на добычу охотоведу рай-
она.

Много уделяли внимания
уничтожению ворон (настоящий
"летающий волк"!), бродячих со-
бак, сокращению численности

 Находясь в отпуске, уехав от
городской суеты, да и чтобы по-
ближе ознакомиться с нашим
охотхозяйством, в Прохорово к
егерю приехал председатель об-
ластного Союза, охотовед по об-
разованию и по призванию Ку-
рочкин Юрий Яковлевич. А для
охоты привёз комбинированное
нарезное ружье "Барс" калибра
5,6 мм с оптикой и знаменитого
не на одну область собаку по
кличке Тугрик, с которым однаж-
ды, по его рассказам, в тайге
взял сразу весь выводок из трёх
рысей. Пёс прекрасно шёл и по
кунице, которой уже у нас было
достаточно в те времена.

…Поздним вечером у меня
дома зазвонил тревожный зво-
нок телефона. Слышу взволно-
ванный голос шефа:

 - У тебя тут в хозяйстве рысь
задавила трех косуль, организуй
немедленно охоту!  Завтра жди!
И передай егерю Ф.Н. Пяткову,
чтобы  подготовил и заправил
"Буран". Пусть пригласит на охоту
опытного охотника по зверю, что-
бы снегоходом хорошо владел...

Ранним утром я уже на мес-
те, все готово…  За самоваром
обсудили план охоты. Собак ре-
шили не брать - снег глубокий, за
"Бураном" им не угнаться, да и
рысь - не подарок, а благодаря
конституции лап, идет она легко,
почти не проваливаясь…

Прохоровчанин  Толя Пантрин
на снегоходе, мы с шефом сзади
на веревке на лыжах (оба лыж-
ники-спортсмены!), и - вперед!

 До места "кровавого пирше-
ства" рыси добрались довольно
быстро… Определяем - около
зарезанных косуль остаться не
пожелала: потревоженная вче-
рашним вечерним оплошным вы-

Îõîòà íà "êîøà÷üèõ"

мартына, вели разъяснительную
работу с населением, первичны-
ми охотколлективами, молоде-
жью…

Когда дело по душе, то и ра-
ботать легко и интересно… В
состав Совета и Правления вхо-
дили единомышленники, авто-
ритетные люди района, предсе-
датели первичных охотколлек-
тивов. Костяк Правления - В.А.
Гардт, А.С. Савчук, Н.П. Бая-
нов, Н.Х. Бердюгин, В.И. Кисе-
лев, В.П. Дробышевский. Для
борьбы с браконьерством и про-
филактики была создана не
менее авторитетная ДТК (дис-
циплинарная товарищеская ко-
миссия). По мнению бывшего
фронтовика Курочкина Кузьмы
Матвеевича, однажды побы-
вавшего на ней: "На фронте
было легче!". По представле-
нию протоколов от охотоведа,
комиссия могла не только "по-
журить",  но и лишить охотни-
чьего билета, а это вело к авто-
матическому запрету на владе-
ние оружием через РОВД. Для
ДТК были все равны, а кто на-
чинал кичиться своим "высоким
положением" - отправляли дело
в область...

С годами росло членство, и
вскоре в рядах уже было 2500
охотников и рыболовов, поэто-
му дополнительно в штат при-
няли еще двух егерей, укрепив
не только Ю-Дубровинский
егерский участок, но и в Жиря-

ково назначили  Виктора Кра-
шенинина, в Прохорово - Фе-
дора Николаевича Пяткова.
Заработали секции юных охот-
ников, собаководства, стрелко-
вая… При поддержке и помо-
щи начальника "Сельхозхимии"
Александра Давыдовича
Файль, построили стрелковую
стену и стали теснить на состя-
заниях областные команды.
Наш магазин наращивал план
товарооборота, обеспечивая не
только своих охотников, но и
соседних районов - Бердюжс-
кого, Омутинского. К нам еха-
ли мужики  из Упорово, Заво-
доуковска и Частоозерского
района Курганской области, где
не было своих магазинов. Про-
давцом работала, а заодно про-
дляла билеты, уважаемая охот-
никами, умудренная житейским
опытом Галина Павловна Пота-
нина.

И хотя дичи в хозяйстве и в
целом   в районе было  не мало,
решили заняться дичеразведе-
нием кряквы, завезя из-под
Москвы 300 голов маточного
поголовья, а затем оттуда же -
45 голов диких кабанов. В рай-
оне лося было больше, чем ко-
сули, и мало кто  догадывался
(признаюсь - сильно недооце-
нивали), какой вред и урон им
наносит с виду безобидная ры-
жая лиса… Пока не вышла ста-
тья в охотничьем журнале охо-
товедов - ученых.  Хотя я и

раньше слышал на съездах
"Росохотрыболовсоюза", что в
Германии, Чехословакии,
Польше, Венгрии ее истребля-
ют круглый год, сравнивая на-
носимый охотхозяйству ущерб
с парой хороших охотничьих
собак, уничтожающих в ради-
усе нескольких километров от
своей норы все, что им под
силу, в том числе и народив-
шихся в первые дни беспомощ-
ных козлят. К тому  же лисы яв-
ляются переносчиками бешен-
ства.

…В те недалекие годы мода
на лису, хорошая цена шкуры,
дешевый бензин и недорогие
"Бураны" в короткий срок мно-
гократно сократили её  числен-
ность, что позволило в разы
увеличить поголовье косули.
Да  еще лет 5 назад косулек
казалось даже больше чем зай-
цев - они выскакивали почти с
каждого загона! Но новый
всплеск "бурномании", алч-
ность богатых отпрысков, пода-
ющих дурной пример осталь-
ным, за две последние, труд-
ные для копытных, зимы свели
на нет достигнутое…   И нача-
ло этого сезона показало, что
еще одна такая зима, вкупе с
беспределом охотников (пра-
вильнее называть которых -
обыкновенные убийцы!) на
мощных снегоходах  и мы бу-
дем пожинать неутешительные
плоды такой "деятельности"...

Февраль! Этот месяц в былые годы был, можно сказать, апо-
геем для охотников - заканчивается зимний сезон, вовсю идёт гон
у лис и они активны в течение полных суток… Самая пора для
любителей лыжной ходовой охоты на них скрадом, причём - при
хорошей цене "за морду".

стрелом шефа  по лисе, она со-
рвалась и  четко отпечатала путь
в большие леса Бузан или  Кап-
ралихи. Пользуясь ветреной по-
годой и метелью, опытный хищ-
ник, чтобы сбить с толку, часто
пользуется открытыми местами,
не оставляя следа… Поэтому
нам по ходу преследования не-
редко приходится "обрезать" и
находить след только у следую-
щего лесного массива. Отмечу,
что у рыси  хорошо развиты слух и
зрение, меньше - чутье, очень
осторожна, может искусно зата-
иваться.

Неожиданно для нас рысь
выскочила из одного леска и по-
неслась в степь! Ага! Есть "зри-
тельный контакт"!  Преследуем
уже более 3 часов, но все лесные
массивы зверь проходит, не ос-
танавливаясь! Впереди - боль-
шие леса, уйдёт - не поймаешь!
И тут мы "обрезаем" очередной
колок… Выхода следа нет! Реша-
ем по ходу зверя сделать засаду,
а Толя ворачивается на входной
след, чтобы подогнать рысь на
выстрел...

Так - да не так! Не успел я еще
оглядеться в засаде, как услышал
в стороне, куда умчался загон-
щик, дуплет и истошный его крик!
Лечу на лыжах метров 300! И вижу
его восседающего на технике без
ружья, уставившегося на здоро-
венный таловый куст рядом с ле-
сом… Оказалось, что на подъез-
де к следу рысь сама выскочила
ему навстречу! В спешке и от нео-
жиданности он мазанул, да ко
всему умудрился выронить ружье
при маневре на снегоходе, и те-
перь криком пытался не дать ей
улизнуть. Мне осталось отмахать
метров 70, как из тальника вдруг
метнулась огромная рысь, пыта-

ясь перемахнуть в другой массив!
Бью картечью на вскидку! Есть!
Видимо, перебил позвоночник,
так  зверь, поначалу завалившись
на бок, вскочил и, волоча задние
лапы, на передних пытается вер-
нуться в куст… Добью! И опять не
так! Ранее же говорил, что собак
не стали брать, но оказалось, что
лайка Анатолия оторвалась с
привязи и всю дорогу гнала за
нами! И вот тут-то и настал мо-
мент её "выхода"!  Пёс вылетел
откуда-то сбоку и кинулся на хищ-

ника, даже не понимая, что за
"кошка" перед ним! Но  даже
сильно раненый зверь смер-
тельно опасен! Рысь молниенос-
но переворачивается на спину,
передними лапами "обнимает"
собаку за шею и всаживает клы-
ки в голову около уха! И только
парализованные задние лапы
"кошки" спасают бедную собаку
от распоротого живота и немину-
емой гибели… Лайка истошно
визжит, не в силах вырваться из
крепких объятий! Стрелять?
Куда? Обоим смерть! Подскочив,
я сбрасываю лыжи и бью ими
зверю по голове! Но  "дощечки"
парусят и скользят!  Хватаю по-
павшую под руку сушину и бью!
Слабовато! Рысь бросает собаку
и с угрожающим рыком вскиды-
вает когтистую лапу на обидчи-
ка… Э нет, брат! Второй удар, уго-
дивший в переносицу, заставил
ее затихнуть навсегда…

Немного порванная лайка ос-
талась жива, да только вряд ли
после такой трёпки пойдет за

хищником… Подскочивший на
крики и стрельбу  Юрий Яковле-
вич поздравил с добычей, а сам
вернулся проверить увиденный
по пути свежий след куницы. Бук-
вально через полчаса прозвучал
сухой щелчок выстрела, а чуть
погодя вернулся и сам шеф, до-
вольно помахивая поблескиваю-
щим мехом трофеем...

День и охота удались на сла-
ву… Рысь оказалась очень круп-
ным самцом - красивым, в зим-
нем пушистом и мягком темно-

пепельном с  ры-
жим отливом наря-
де, в темных пятнах
с белым брюш-
ком… Крупную ко-
шачеобразную  го-
лову украшали
большие островер-
хие уши с пушисты-
ми кисточками,
светлые бакенбар-
ды с бородкой и
длинные жесткие
усы. Размером он

был со среднюю собаку - длиной
до 130 см и весом более 30 кг.
Крепкие ряды острейших зубов,
с изогнутыми и довольно серьез-
ными клыками, а ещё - прочны-
ми плоскими острыми когтями на
мощных лапах. Рысь - сильный
хищник, и там, где их много, стра-
дают не только мелкие млекопи-
тающие, такие, как зайцы, но и
более крупные - косули, олени,
молодые кабанчики, бобры и
даже молодые лоси. Не жалует
она и своих конкурентов - лис.
Предпочитает ежедневно свежа-
тину, редко питается падалью.
Обитатель густого хвойного леса
на севере и лиственного, с креп-
кими тальниками, камышами,
кочками и ракитой.  В помете 2 -
3, редко 4 котенка, которых мать
обучает и не бросает в течение
года. Раньше в наших лесах мож-
но было часто встретить следы
рыси, но с появлением множе-
ства снегоходов она практически
исчезла…

У рыси хороший, ценный,

прочный мех и, как не странно,
вкусное белое мясо - как у кро-
лика, в чем пришлось убедить-
ся…

 Когда приехали с Курочкиным
ко мне домой, надо было быстро
снять шкуру, обработать и подго-
товить, чтобы высушить на пал-
ке, как положено - с когтями, что-
бы пошла 1-ым сортом по хоро-
шей цене (200 рублей!). И тут, со-
бираясь домой, он мне сказал:
"Не вздумай выбросить тушку!",
чем сильно меня удивил, назвав
мясо "деликатесом"… Сказано -
сделано. Шкура так и пошла 1-ым
сортом, с небольшим дефектом
от раны, а тушку я прибрал...

В скором времени позвонил
с Нефтеюганска школьный друг,
которого я в свое время заразил
"вирусом" охоты, и сообщил, что
на днях приедет с другом и бра-
том, чтобы забрать весь помет от
наших лаек, а также просил ос-
тавить мясо кабана, которого они
еще не пробовали… Я заверил,
что желание будет исполнено, а
заодно пришло в голову угостить
таежников "деликатесом" - мя-
сом рыси.

Гости вскорости "нарисова-
лись"… Конечно, не с пустыми ру-
ками - с таежной ягодой и шиш-
ками. Вечер встречи с разговора-
ми об охоте, под обещанную ка-
банятину, затянулся  заполночь.

Привычка без всяких будиль-
ников вставать рано, чтобы ус-
петь на зорьку, остаётся на всю
жизнь. Вот и в тот раз, подскочив
пораньше, пока нежились гости,
затушил в жаровне "деликатес",
разогрел кабанятину… За сто-
лом гости сразу обратили внима-
ние на новое блюдо - что это? Я
сказал - "кролик"! И они, со сло-
вами - "какая вкуснятина!" - ста-
ли обрабатывать не по кроличьи
крупные ребрышки, ни о чем не
догадываясь… А после моего
признания, были очень удивле-
ны. Вот так мы отведали рысяти-
ны…

Ю.Н. МАСТЕРСКИХ
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«Наш агропромышленный
комплекс вполне конкурен-
тоспособен и по объемам
выпускаемой продукции, и
по качеству, и по стандар-
там, которые предъявляют-
ся к сельскохозяйственной
продукции. Компания «Поку-
паем Тюменское», которую
проводим уже несколько
лет, позволяет жителям об-
ласти и потенциальным де-
ловым партнерам лучше изу-
чить ассортимент местных
продуктов и увеличить их
потребление». Владимир
Якушев, губернатор Тюмен-
ской области. (Газета «Тю-
менская область Сегодня»
за 11 октября 2013 года).

За последние годы, еще при
ожидании вступления в ВТО,
сельское хозяйство области при
активной поддержке Правитель-
ства начало  перестраиваться.
В первую очередь, открыло воз-
можность работать молодым
инициативным специалистам.
Они, опираясь на достижения
науки и передового опыта, со-
вершенствуют подход к реше-
нию задач экологических и эко-
номических проблем.

 Наш губернатор, Владимир
Якушев, открыл новые возмож-
ности в развитии сельского хо-
зяйства. Под его неустанной
заботой строятся мега- и мак-
ро- фермы молочного и мясно-
го животноводства, жилые
дома, культурные заведения,
школы, детские дома, дороги,
здравоохранение, перерабаты-
вающая промышленность и
много, много  другого во благо
поднятия благосостояния насе-
ления. Задача населения- под-
держать начинания и своим
творческим трудом совершен-
ствовать технологии, как в жи-
вотноводстве, так и в полевод-
стве. Если в полеводстве зада-
ча по обеспечению продоволь-
ственным зерном и фуражом
населения области решена, то
в области производства моло-
ка и мяса, особенно говяжье-
го, она остается проблемной. Не
случайно Владимир Чейметов,
заместитель губернатора, ди-
ректор департамента АПК Тю-
менской области, животновод-
ству уделяет особое внимание
и  отмечает «Приоритет в ока-
зании государственной поддер-
жке  сохраняется за животно-
водством, потому что мясной и
молочный комплексы являются
важнейшими жизнеобеспечи-
вающими секторами аграрного
производства, оказывающими
решающее влияние на уровень
продовольственного обеспече-
ния региона». Отвел необходи-
мое внимание и растениевод-
ству: «Субсидии из средств
федерального бюджета будут
представляться на возмеще-
ние части затрат на проведение
комплекса агротехнических ра-
бот, повышения уровня эколо-
гической безопасности сельс-
кохозяйственного производ-
ства,  повышения плодородия
и качества почв в расчете на
один гектар посевной площади
сельскохозяйственных культур,
в целях поддержки доходов
сельхозтоваропроизводителей
в области  растениеводства».

Если в Тюменской области
сельскохозяйственное произ-
водство стоит на подъеме -
много предприятий конкурен-
тоспособных. Борьба за увели-
чение продуктивности сельско-
хозяйственного производства,

Êóëüòóðà â çåìëåäåëèè ïðè ïðîâåäåíèè ïîëåâûõ ðàáîò
за снижение себестоимости
производимой  продукции, за
повышение рентабельности
производства в целом охвати-
ла все районы области. В это
же время: «…Российская эко-
номика обладает крайне низкой
конкурентоспособностью. По-
этому показателю стоим на 67-
ом месте в мировом рейтинге,
проигрываем многим странам,
где изначальные условия для
экономического развития на по-
рядок ниже. Как ни парадок-
сально, но Россия, обладая ве-
личайшими природными богат-
ствами, имея внушительный
размер внутреннего рынка и не
самый плохой человеческий
капитал, по уровню конкурен-
тоспособности уступает, ска-
жем, соседнему Казахстану…
Проблема в том, убежден, что
мы не умеем грамотно распо-
ряжаться тем, что нам дано».
Газета «Тюменская область Се-
годня» за 12 октября 2013 г.
Статья «Экономику страны спа-
сут регионы».

Источником всех благ явля-
ется земля. От ее рациональ-
ного использования зависит
судьба всех отраслей. Она, как
корни дерева, может дать мощ-
ный импульс для развития бо-
гатой кроны, и, наоборот, при
неблагоприятных условиях за-
сушить его.

В Армизонском районе мно-
го делается и уже сделано для
поднятия производительности
труда: для посева используют-
ся семена высокоурожайных
культур и их сортов, укрепля-
ется база семеноводства, вне-
дряется и осваивается высоко-
производительная техника, в
обиход широко вошла химия,
в системе повышается квали-
фикационный уровень земле-
дельцев. А вот главному сред-
ству производства – земле  -не
придается того значения, кото-
рого она заслуживает. Это мое
мнение. Объективность суро-
вого климата  многих земле-
дельцев ставит в полную зави-
симость от погодных явлений.
Их объяснение: «Сделать что-
либо лучшее для поднятия уро-
жайности не в состоянии – жи-
вем в зоне рискованного зем-
леделия».  Но вместо того, что-
бы уменьшить этот риск и све-
сти его к нулю, нередко  своим
отношением к земле увеличи-
ваем его. Главная причина того,
что можно достичь, но не дос-
тигаем – это консерватизм
мышления. Работа с землей –
творческая, и манипулируя,  в
зависимости от природных ус-
ловий и своих земледелец дол-
жен видеть хотя бы не так да-
леко, но свое будущее. Удиви-
тельно то, что,  когда приводят
примеры положительного вли-
яния на урожайность некоторых
агроприемов многие земле-
дельцы района остаются к ним
глухими. Вместо того, чтобы на
небольшом участке проверить
доброе начинание и убедиться
в результатах его или отверг-
нуть. Творческое отношение к
земледельческому труду – это
верная дорога к успеху. Глав-
ной надеждой на благополуч-
ное развитие своего небольшо-
го хозяйства была и остается
земля. Она и должна быть по-
стоянной заботой и вниманием
хозяина. Никакой техникой, ни-
каким агроприемом нельзя пе-
рекрыть бездушного отношения
к своей кормилице, к экологи-
ческой чистоте природы.

 Журналисты  обычно  стара-
ются показать достижения в
труде, быту, разукрасить это
разнообразными красками…
Согласен - надо  возвышать
человека, давать ему аванс
для совершения добрых дел.
Вдохновлять и призывать чело-
века на доброе, на святое – это
одна из главных возможностей
воспитания полезного для об-
щества гражданина. Не надо
забывать и того, что даже при
самых благополучных делах и
производственных отношениях
остаются отходы – шлаки, му-
сор и так далее. Их тоже необ-
ходимо ликвидировать своев-
ременно, иначе  они станут тор-
мозом в осуществлении наме-
ченных дел. Я не журналист, я
специалист, потому спешу не
унизить человека, который пы-
тался совершить доброе дело,
но в силу своей неопытности не
добился положительного ре-
зультата. Хуже этого -  не смог
понять в чем же его ошибка?
Пытался сделать как лучше, а
не получилось? Чтобы было
меньше неудачных начинаний,
необходимо своевременно, без
стеснения,  оказать ему по-
мощь. У нас  не должно быть
конкуренции между своими
предпринимателями. В услови-
ях жестких требований ВТО
можно жить и развивать успеш-
но производство только сооб-
ща. В районе должно быть не
только производство, но и пе-
реработка, и торговля готовым
уже к потреблению продуктом.

«Огромным конкурентным
преимуществом региона явля-
ется наличие свободных зе-
мель, – отметил глава региона.
– Сложно выращивать действи-
тельно чистую и экологичную
продукцию на малых площа-
дях, в стесненных условиях.
Для того, чтобы получить мно-
го продукции, нужно вносить
много удобрений. Иметь такие
огромные земельные ресурсы
и двигаясь не по интенсивно-
му, а по экстенсивному пути
развития, выйдем на новый уро-
вень качества и экологической
чистоты продукции, которые
сейчас требует весь мир. Над
этим мы должны постоянно ду-
мать и к этому стремиться».
Газета «Тюменская область Се-
годня. За 18 октября 2013 г.,
статья «Нильский окунь по-
явился в наших озерах».

А теперь обратим внимание
на некоторые результаты произ-
водственной деятельности зем-
ледельцев Армизонского райо-
на. Отмечено, что земля - на-
чало и фундамент для всех
сельскохозяйственных произ-
водств. Отметим, какое влия-
ние она имеет на главную от-
расль сельскохозяйственного
производства – животновод-
ство. С сожалением приходит-
ся признать, что воспроизвод-
ство основного стада КРС про-
ходит год от года с пробуксов-
кой. Успешному наращиванию
поголовья коров и  росту его
продуктивности, в первую оче-
редь, не позволяет слабая кор-
мовая база. В зимовку 2012-
2013 гг. было заготовлено все-
го 22,8 ц/ кормовых единиц.
Газета «Армизонский вестник»
за 13 сентября 2013 г. отмеча-
ет, что на зимовку 2013-2014 гг.
заготовлено на каждую услов-
ную голову – 20,7 ц/ кормовых
единиц. При потребности – 25,5
ц/кор. ед. Здесь же высказано
доброе пожелание, что есть

еще время для выполнения
намеченного плана. Сезон за-
готовки кормов из имеющего в
районе сырья почти прошел.
Если при изобилии сырья летом
этого года,  при благоприятной
погоде за весь сезон заготовки
кормов было заготовлено все-
го 80% к плану, то за оставший-
ся период, когда в разгаре
уборка зерновых, картофеля,
усыхание  трав, укороченный
световой день, загруженность
животноводов на подготовке
животноводческих помещений
к предстоящей зимовке, недо-
стающий до плана объем кор-
мов, выполнить невозможно.
Кроме плановых 25,5 ц/кор. ед.,
для успешной перезимовки тре-
буется страховой фонд в пре-
делах 10-15%. В районе, как и
в зимовку 2012-2013 г, созда-
ется дефицит кормов. Извест-
но, что кормовая база в живот-
новодстве должна  в своем
развитии, опережать продуктив-
ность животных, без этого не-
избежен спад поголовья и
снижения его продуктивности.
К этому еще немного добавлю.
Недели две назад мне при-
шлось побывать в одной дерев-
не. Водитель машины говорит:
«Смотри - я слышал, что у нас
не все благополучно с корма-
ми, а эти тюки, видимо, лежат
здесь с прошлого года, какие
они осевшие и черные, как
уголь?» Пришлось убедить его
в обратном: «Нет, они заготов-
лены в это лето, видишь - ка-
кая отава наросла вокруг них.
Просто хозяин в силу своего
недопонимания или большой
занятости решил, что  сохранят-
ся и в таком виде, он не учел,
что кормовые травы, обычно,
растут в  пониженных местах,
в ливневый дождь вода не ус-
певает впитываться в грунт и
тюки попадают в воду. Солнце,
вода, ветер, перепад темпера-
тур разлагают не защищенные
органические вещества, что и
происходит с этими тюками. От
длительного хранения тюков
под ними полезная для питания
животных трава выпревает и ее
место занимают не съедобные
для животных травы: тысячели-
стник, тростники, полыни и т.д.
Таким образом ценное угодье
теряет свою привлекатель-
ность. Хозяин тюков на их про-
изводство затратил время и
немалые трудовые ресурсы,
осталось немного - прибрать
тюки: укрыть от дождя и солн-
ца,  и этим сохранить прекрас-
ный корм для животных, они
ведь были заготовлены в пери-
од начала цветения трав».

Никем и ничем неизмеримым
злом для развития сельскохо-
зяйственных отраслей в райо-
не является трехполка. Она
резко разграничила возможно-
сти между земледельцами и
животноводами. Животноводов
она стеснила в площадях для
заготовки кормов. В схемах
трехпольного севооборота нет
места для кормовых культур. I
- Пар, II - Пшеница, III. – пшени-
ца или I – пар, II – Пшеница,
ячмень, овес. Паровое поле
возводилось в рамки святого
угодия, сеять какие-либо куль-
туры на нем запрещалось. Без
запрета  там могли  у некото-
рых хозяев  расти  только  осо-
ты, вьюнок, березка, ромашки
и другие сорняки. Трехполка
ограничила земледельца в вы-
боре использования культур, он
вынужден заниматься самой

выгодной культурой – пшени-
цей.  Так появилась монокуль-
тура. Монокультура ежегодно
из почвы использует одни и те
же элементы  питания. Почва в
них истощается, налицо почво-
утомление. Земледелец вынуж-
ден год от года увеличивать
дозы минеральных удобрений
и этим удорожает производи-
мую продукцию. Повышение
дозы минеральных удобрений
закисляют почву, а  зерновые
культуры, особенно пшеница,
не переносят кислых почв.
Трехполка с монокультурой зем-
ледельцу дает много неразре-
шимых для него проблем. Я
регулярно просматриваю обла-
стные газеты и нигде не обна-
ружил трехполье, кроме Арми-
зонского района, где использу-
ется плодосмена. Затраты на
производство урожая снижают-
ся, а урожайность повышается.
К примеру, Успенка. У них зер-
новых в посеве всего 44,5, уро-
жайность ежегодно 35-40 ц/га
и выше. В «Ниве-Агро» Упоров-
ского района в общих посев-
ных площадях  зерновых око-
ло 55%, по урожайности - пе-
редовое хозяйство в районе.
Многоотраслевое хозяйство
ООО СП «Голышмановское» в
2013 г. намолотили с каждого
гектара зерновых по 27 ц. Таких
примеров в области немало.
Трехполка ничем и никем не
может быть перекрыта, то зло,
которое она наносит своей се-
зонностью. С окончанием убо-
рочных работ большинство ра-
бочих занятых на полевых ра-
ботах, остаются безработными.
Такая организация не устраива-
ет многих рабочих, им нужна
постоянная работа, постоянный
заработок в течение всего года.
Они ищут работу и нередко на-
ходят ее за пределами района.
И  так район теряет наиболее
ценный трудовой капитал. Это
создает кризисное положение в
производстве полевых культур.

О парах. Паровое поле в ка-
кой-то мере можно сравнить с
яловой коровой. Как яловая
корова, так и поле черного пара,
не дают хозяину никакой про-
дуктивности, а затраты на них
огромные и все они идут на
удорожание производимой про-
дукции. Хозяин идет на эти зат-
раты: если корова молода, вы-
сокопродуктивна – давала вы-
сокие удои  хорошего молока,
рожала крепких телят – есть
душевное отношение  к данной
корове. Если она не устраива-
ла хозяина - он ее заменял дру-
гой. Разница в том, что негод-
ную корову можно сбыть, а
малоурожайную пашню нет!

«Это земля, пропитанная по-
том и кровью народа, – корми-
лица! Она до нас кормила не
одну сотню поколений и после
нас будет кормить людей, пока
они будут жить! Перед челове-
чеством она – святая,  и отно-
шение к ней должно быть, как
к святой!».

От большой нагрузки земля
теряет часть плодородия. Хозя-
ин для его восстановления про-
водит «ремонт». «Ремонтным
полем»  в Армизонском райо-
не является черный пар. За
время парования поле должно
не менее,  чем на 80% очис-
титься от семян сорняков и их
корневищ, запастись органи-
ческими удобрениями,  чтобы
его хватило на полную ротацию,
хотя бы пятипольного севообо-
рота. Приобрести мелкокомко-
вую структуру, накопить и со-

(Продолжение на 11 стр.)
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хранить для будущего урожая
достаточное количество влаги,
накопить для получения высо-
кого урожая достаточное коли-
чество питательных элементов
в доступной для растений фор-
ме. «Ремонтных полей»  в рай-
оне больше, чем достаточно, а
вот самого «ремонта»  в долж-
ных размерах нет. Несмотря на
использование механических
обработок и хим.прополки,  не
все поля в должных размерах
очищаются от сорной расти-
тельности. На поля не вносят-
ся органические удобрения.
Наоборот, за время парования
поле теряет от 1,5 до двух тонн
гумуса на каждом гектаре. Па-
ровые поля не обогащаются
органикой, наоборот, становят-
ся беднее, накопленные года-
ми богатства – гумус – разла-
гаются и бесцельно под воздей-
ствием тепла, влаги, микроор-
ганизмов улетучиваются  на
воздух. За время использова-
ния трехполки почва настолько
обеднела гумусом, что ее фи-
зическая спелость стала до
невозможности короткой. Не
имея достаточного количества
гумуса в почве, создать проч-
ную комковую структуру невоз-
можно, бесструктурная почва
не способна удержать и сохра-
нить до будущего урожая дос-
таточного количества влаги. В
данном случае затраты и на-
дежды на паровое поле  вряд
ли оправдают себя… Такая
трехпольная система использо-
валась в царской России, с той
лишь разницей, что обработка
почвы велась на конной тяге, а
в паровые поля вносился навоз.
Это не интенсивный подход к
использованию земли. Губерна-
тор Владимир Якушев в своем
Послании к областной Думе 25
октября 2013 г. (газета «Тюмен-
ская область Сегодня») отме-
тил: «Люди и предприятия,
даже обеспеченные новейшей
техникой, но работающие по
старинке, все равно будут про-
игрывать в конкурентной борь-
бе». Его требования - в самые
короткие сроки от примитивной
паровой технологии перейти к
интенсивной научно-обоснован-
ной. В основе этой идеи лежит
глубокий смысл - каждый уча-
сток пашни должен ежегодно
давать высокие урожаи конку-
рентно-способной продукции.
Перестройка в том, что высокое
плодородие пашни поддержи-
вать не  за счет паров, а за счет
удобрений и научно-обоснован-
ных технологий в обработке
пашни. За последнее время в
печати появились статьи о вы-
сокой эффективности  ???

используемого на удобрение.
Видимо, для его массового ис-
пользования будут приняты не-
обходимые меры. Так  или ина-
че, но с паровой системой об-
работки почвы придется про-
ститься. Чем быстрее земле-
дельцы освоят новые техноло-
гии, тем выше будет их устой-
чивость в рыночных отношени-
ях. Основная трудность в том,
что при паровой системе зем-
леделец меньше зависел от
природы вопросах подготовки
почвы к посеву. Какая бы осень
не была, но у него был запас
готовой для посева пашни –
паровое поле. В новых услови-
ях, для равномерной загрузки
техники и рабочей силы в се-
зон полевых работ,  придется
подбирать культуры потребные
для рынка, с разной величиной
вегетационного периода. Это

позволит в едином потоке с
уборкой готовить почву под бу-
дущий урожай. В новых усло-
виях бобовые травы – донник,
как сидерат и источник бесплат-
ного азота, люцерна – основная
культура и поставщик природ-
ного азота, восстановитель мел-
кокомковатой устойчивой для
разрушения водой структуры  -
будут широко использоваться
в посевах на крестьянских по-
лях района. В Ермуртле, к при-
меру, из 1100 га многолетних
трав в пашне – 800 га занимает
люцерна. Не надо терять вре-
мя – с весны 2014 года занять-
ся семеноводством бобовых
многолетних и однолетних трав.
Такое пожелание для  земле-
дельцев района. Отношение к
парам – вопрос был и остается
дискуссионным. Есть необхо-
димость особо заострить вни-
мание на зяблевой обработке
почвы. Зябь по своей значимо-
стью мало чем отличается от
паровой обработки. К началу
уборки численность вредных
насекомых достигает своего
максимума.  Вся эта громади-
на прожорливой нечестии -кле-
щи, трипсы, тли, клопы, личин-
ки жуков и т.д. - перейдут пи-
таться зерном падалицы и по-
жнивными остатками. Цель их
– беспредельно размножаться,
и будущим урожаем поделить-
ся с хозяином. Их доля, в бла-
гоприятные для них года, дос-
тигает 6-8 ц/га и более. Кроме
них, осветленной поверхности
поля ожидает масса  различных
сорных растений. Получив пол-
ное освещение,  особенно мо-
лодые растения, в течение 2-3
недель развивают такую корне-
вую систему, что никакая ме-
ханическая обработка почвы им
не страшна. Промедление с
зяблевой обработкой поля при-
водит к тому, что  уплотненная
колёсами  уборочных машин
поверхность поля   быстро те-
ряет влагу – пересыхает. Пере-
сушенная почва теряет физи-
ческую спелость – становится
непригодной для глубоких об-
работок. Промедление с нача-
лом зяблевой обработки тормо-
зит прохождение стадии покоя
семенам  и сорных растений,
что ведет к их продолжитель-
ной сохранности.

Запаздывать с зяблевой
уборкой нельзя и потому, что не
в обработанной поверхности
поля не идет нитрофикация – не
накапливается азот, не накап-
ливается влага. Хуже всего то,
что когда зябливая вспашка
идет без  предварительного
лущения стерни с большим
разрывом от уборки, выворачи-
ваются огромные глыбы земли.
Идет неограниченный износ
техники, перерасход горючего.
Искалеченная  и изуродован-
ная земля такой обработкой,
без сомнения, оставит хозяина
без большего урожая, но с
большими затратами. Огром-
ные затраты земледельцы не-
сут при борьбе с сорной расти-
тельностью, а плотность и вред
от них в отдельные годы не
уменьшаются. К примеру,
возьмем овсюг. Овсюг - одно-
летнее растение,  да и размно-
жается только семенами,  не
позволь ему производить се-
менную продукцию -  и он на-
всегда исчезнет из посевов.
Потери от него огромные, не-
редко доходят до 30% и более
от полученного урожая. Борь-
ба с ним не эффективна по од-
ной причине – незнание его био-
логии. В борьбе с ним не учи-
тывается его приспособлен-

ность к среде обитания.  Зер-
новки овсюга после поспевания
имеют стадию покоя. В нижнем
ярусе кисти созревают крупные
зерновки - их стадия покоя два
и более месяцев,  в зависимо-
сти от условий среды. В верх-
них - самые мелкие зерновки
проходят стадию покоя от двух
и более лет. Зерновки имеют
способность прорастать в стро-
го определенных условиях
влажности и температурных
режимах почвы. Задача хлебо-
роба - создать условия для про-
хождения стадии покоя без раз-
рыва по времени от уборки
культуры. Это значит, что  зер-
новки необходимо заделать в
почву на глубину,  с которой он
активно может взойти – 5-7 см.
Вслед за уборкой - поле пролу-
щить и прикатать.  Пахать заов-
сюженное поле нельзя – зерно-
вки разместятся на разной глу-
бине пахотного горизонта, всхо-
дить будут недружно, да и не в
один год. Если поле после  лу-
щения будет зарастать  сорня-
ками, его дополнительно мож-
но проборонить или пролущить.
Весной следующего года необ-
ходимо  проявить осторожность,
особенно тогда, когда поле идет
под черный пар. Активно прора-
стут битые, давленные семена
и те, что прошли стадию покоя
в предыдущие года. Овсюг уро-
жая прошлого года может в сво-
ем  большинстве не успел прой-
ти стадию покоя – задержался
от сроков посева основной куль-
туры – он взойдет позднее, в
период кущения.  Земледелец
в ожидании его дружных всхо-
дов обрекает  себя на  поздний
срок посева – на позднюю убор-
ку  и все прочее. Другое дело в
паровом поле. После заверше-
ния  стадии покоя резко подня-
лась температура в почве, су-
хость в воздухе, зерновые
вновь уйдут в стадию покоя.
Теперь их всходы могут появ-
ляться в посевах, посеянных на
пару, весной  будущего года.

Постарайтесь осенью после
уборки основной культуры со-
здать благоприятные  условия
для прохождения стадии покоя,
чтобы в последующий год  вес-
ной овсюг  активно взошел  и
был уничтожен обработками.
Овсюг активно прорастает в
посевах зерновых культур – в
посевах люцерны может проле-
жать несколько лет  и после её
распашки активно прорасти.
Посев зерновых можно  ис-
пользовать для него как ловуш-
ку. В занятый пар   посеять од-
нолетние травы – овёс + горох
+ вика и т.д., он активно взой-
дет  в их посеве  и будет ско-
шен вместе с зеленой массой
на корм скоту,  до поспевания
его зерновых.

В статье  нет открытой крити-
ки, земледельцы сами оценят
свое отношение к производству
– свою любовь  к земле.  При-
крываться тем, что наступает
кадровый голод,  не следует.
Ваше производство  - и забота о
кадрах тоже Ваша,  не перекла-
дывайте её на других и не ре-
шайте за счет  снижения плодо-
родия пашни. Пашня должна
обрабатываться своевременно,
качественно. Обработанное поле
должно вызывать чувство гордо-
сти за человека, который обра-
батывал его. Работа должна
быть такой привлекательной.
Стоишь, сколько времени любу-
ешься, а оторваться не хочется!

Всем земледельцам в их по-
исках -  удач и доброго здоро-
вья!

   Ф.В. ДУНДУКОВ

(Продолжение.
Начало на 10 стр.)

ГБУ ТО "Тюменская авиабаза" 6.02.2014 года в 11:00 часов по адресу г. Заводоу-
ковск, ул. Ермака, д.17а проводит открытый аукцион по продаже древесины в: Юргинском
районе - лот №1 - сосна (С)-34 м3, начальная цена (НЦ) - 960,0 руб; лот №2 -С-1300 м3,
НЦ-21398,0 руб.; Армизонском районе - лот №3 - береза (Б)-306 м3,осина (Ос)-52 м3, НЦ-
15850,0 руб; лот №4 - Б-286 м3, Ос-29 м3, НЦ-13900,0 руб; лот №5 - Б-56 м3, Ос-58 м3,
НЦ-5150,0 руб; лот №6 - Б-86 м3, Ос-36 м3, НЦ-5450,0 руб; лот №7 - Б-92 м3, Ос-388 м3,
НЦ-436,0 руб; лот №8 - С-153 м3, НЦ-6900,0 руб; лот №9 - Б-724 м3, Ос-167 м3, НЦ-
39750,0 руб.; Заводоуковском районе - лот №10 - Б - 1300 м3, (Ос) - 72 м3, С - 793 м3, ель
- 101 м3, НЦ - 864260,0 руб; лот №11 - Б,Ос-1771м3, С-312 м3, НЦ-569240,0 руб; Исетском
районе  - лот №12 - С-68 м3, Б-43 м3, НЦ - 30000,0 руб; лот №13 - С-145 м3, Б-36 м3, Ос-
1 м3, НЦ-65600,0 руб; лот №14 - С,Б - 655 м3, НЦ-50000,0; лот №15 - С,Б - 132 м3, НЦ-
4000,0 руб; Упоровском районе - лот №16 - Б-243м3, Ос-104 м3, НЦ - 54600,0 руб, лот
№17 - Б-690 м3, Ос-195 м3,НЦ-133280,0 руб, лот №18 - Б-114, Ос-135, НЦ-33450,0 руб;
лот №19 - Б-684 м3,Ос - 30 м3, НЦ-31500,0 руб; лот №20 - Б-305 м3, Ос-136 м3, НЦ-
62560,0 руб; лот №21 - Б-508 м3,Ос-280 м3, НЦ-110240,0 руб; лот №22 - Б-203 м3, Ос-57
м3, НЦ-11550,0 руб, Ялуторовском районе - лот №23 - Б-130 м3,Ос-34 м3,С-423 м3,НЦ-
252400,0руб; лот №24 - Б-334 м3, С-1411, НЦ-399350,0 руб.; лот №25 - Б-11 м3,С-1077 м3,
НЦ-199300,0 руб; лот №26 - Б-41 м3,С-771 м3,НЦ-166250,0 руб; лот №27 - Б-160 м3,Ос-
126 м3, С-749 м3,НЦ-334950,0 руб; Ярковском районе - лот №28 - С-2190 м3, Б-36 м3, НЦ-
1065700,0 руб; лот №29 - Б-14 м3, Ос-2 м3, С-268 м3, НЦ-81700,0 руб; лот №30 - Б-72
м3,Ос-152 м3,С-1100 м3, НЦ-696800,0 руб; лот №31 - Б-121 м3,Ос-436 м3, НЦ-25450,0
руб; лот №32 - Б-294 м3, Ос-596 м3, НЦ-40950,0 руб; лот №33 - Б-508 м3, Ос-298 м3,С-22
м3, НЦ-121180,0 руб; лот №34 - Б-142 м3, С-100 м3, НЦ-74600,0 руб.

Для предварительного осмотра лотов в натуре и получения дополнительных сведений
по лесным участкам обращаться к организатору аукциона ГБУ ТО "Тюменская авиабаза"
по адресу г. Тюмень, ул. Д. Бедного, д.100, тел. 8(3452) 62-42-34 (Зенкова Елена Леони-
довна), в Юргинское лесничество по адресу с. Лесное, ул. Мира, д.4 тел.8(34543)3-12-73
(Литвинова Ирина Васильевна), в Армизонское лесничество по адресу с. Армизонское
ул. Спортивная д. 24, тел 8(34547)2-45-71 (Ударцев Игорь Алексеевич), в Заводоуковс-
кое лесничество по адресу г. Заводоуковск ул. Ермака д. 17а, тел.8(34542)2-19-77 (Гриша-
нов Алексей Викторович), в Исетское лесничество по адресу с. Станичное, ул. Курганс-
кая, д. 108, тел. 8(34537)2-58-58 (Зверев Владимир Юрьевич), в Упоровское лесничество
по адресу с. Упорово, ул. Советская д.8а, тел.8(34541)3-15-37 (Зоммер Александр Алек-
сандрович), в Ялуторовское лесничество по адресу г. Ялуторовск ул. Советская д. 72
тел 8(34535)2-33-10 (Адаев Виктор Леонидович), в Ярковское лесничество по адресу с.
Ярково ул. Ленина д.4, тел. 8(34531)2-52-49 (Пономарев Анатолий Владимирович).

 Для участия в аукционе претенденты (либо их представители) предоставляют: физи-
ческие лица - оригинал документа, удостоверяющего личность, представители юридичес-
кого лица дополнительно предоставляют доверенность на право участия и подписания
протокола аукциона.

Договор купли-продажи заключается с победителем аукциона в срок не позднее пяти
дней с даты подведения итогов аукциона. В случае если в аукционе по какому-либо лоту
участвовало менее двух участников, аукцион признается несостоявшимся, договор куп-
ли-продажи заключается с единственным участником по начальной цене лота.

Для участия в аукционе необходимо пройти регистрацию с 10:00 до 11:00 6.02.2014
года по адресу г. Заводоуковск ул. Ермака, д. 17а.

Требования аукциона:
1. Победителем признается участник аукциона, предложивший наибольшую цену.
2. Победителю аукциона в течение 5 рабочих дней произвести оплату стоимости лота.

В случае не соблюдения сроков оплаты результаты аукциона аннулируются.
Произвести заготовку древесины в срок до 15.12.2014 года с соблюдением требований

лесного законодательства и технологической карты заготовки древесины.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Кадастровым инженером Тишаевым А.В. (квалификационный аттестат 72-

13-539, тел.89829045325, адрес: 625016, Тюменская область, г. Тюмень, ул.
Николая Семенова, д. 33, корп. 1, кв. 10, еmail: anatoliy-1976@list.ru) выполня-
ются работы по подготовке проекта межевания по выделу многоконтурного
земельного участка, из исходного участка долевой собственности ТОО «Со-
вхоз Раздольский» с кадастровым номером 72:02:0000000:57, расположен-
ного по адресу: Тюменская область, Армизонский район, Армизонское с/п.
Выделяемый участок, ориентировочной общей площадью 211 га, располо-

жен по адресу: Тюменская область, Армизонский район, контур № 1 в 2,5
км севернее д. Снегирево, контур № 2 в 1 км восточнее д. Снегирево и
контур № 3 в 4 км восточнее д. Снегирево по дороге на с. Орлово, контуры
№ 4 и № 5 в 2 км юго- восточнее д. Снегирево.
Заказчиком работ являются пайщики ТОО «Совхоз Раздольский»  - пред-

ставитель Васильев Александр Иванович (Тюменская область, Армизон-
ский район, с. Армизонское, ул. Кирова, д.95).
Собственники исходного земельного участка могут ознакомиться с проектом

межевания и оставить свои возражения и предложения по доработке проекта
межевания относительно размера и местоположения границ с 31 января 2014 г.
по 14 марта 2014 г. по адресу: Тюменская область, Армизонский район, с. Арми-
зонское, ул. Дзержинского, д. 2, второй этаж, кабинет кадастрового инженера.
При ознакомлении с проектом межевания при себе необходимо иметь до-

кумент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок.

ИЗВЕЩЕНИЕ
Кадастровым инженером Тишаевым А.В. (квалификационный аттестат 72-

13-539, тел.89829045325, адрес: 625016, Тюменская область, г. Тюмень, ул.
Николая Семенова, д. 33, корп. 1, кв. 10, еmail: anatoliy-1976@list.ru) выполня-
ются работы по подготовке проекта межевания по выделу многоконтурного
земельного участка, из исходного участка долевой собственности ТОО «Со-
вхоз Раздольский» с кадастровым номером 72:02:0000000:57, расположен-
ного по адресу: Тюменская область, Армизонский район, Армизонское с/п.
Выделяемый участок, ориентировочной общей площадью 200 га, располо-

жен по адресу: Тюменская область, Армизонский район, контуры № 1 и № 2
восточнее д. Снегирево, контуры № 3 и № 4 в 3 км юго-восточнее д. Снеги-
рево, контур № 5 в 5 км юго- восточнее д. Снегирево по дороге на с. Орлово.
Заказчиком работ является Васильев Александр Иванович (Тюменская

область, Армизонский район, с. Армизонское, ул. Кирова, д.95).
Собственники исходного земельного участка могут ознакомиться с проектом

межевания и оставить свои возражения и предложения по доработке проекта
межевания относительно размера и местоположения границ с 31 января 2014 г.
по 14 марта 2014 г. по адресу: Тюменская область, Армизонский район, с. Арми-
зонское, ул. Дзержинского, д. 2, второй этаж, кабинет кадастрового инженера.
При ознакомлении с проектом межевания при себе необходимо иметь до-

кумент, удостоверяющий личность, а также документы о правах на зе-
мельный участок.

Íîâîñòè ñåëüñêîãî ïîñåëåíèÿ
Из телефонного разговора с главой Красноорловского сель-

ского поселения И.А. Богдановой узнали, что в этом году на
центральной усадьбе планируется асфальтирование дороги
по улицам Молодёжной и, частично, Республики, кроме это-
го, в грунто-щебневом исполнении будет выполнен участок
от д. Забошное до с. Красноорлово. По словам Ирины Ана-
тольевны, пока в поселении не было каких-либо серьёзных
перебоев ни с водой, ни с теплом, ни с расчисткой дорог. На
еженедельных встречах представителей сельской админис-
трации с жителями, которые проходят по вторникам, реша-
ются наболевшие вопросы, специалисты помогают в офор-
млении документов на субсидию, выдают и другие необхо-
димые справки. До недавнего времени остро стоял вопрос
по бродячим собакам. Как сказала И.А. Богданова,  выдано
пять предписаний, в том числе одно - по лошадям. Если бу-
дут повторные нарушения, то  составят протокол.

(СОБ. ИНФ.)
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Зак. 4.

ЗАКУПАЮ
МЯСО.

ДОРОГО.
8-951-264-88-88,
8-951-264-99-99.

Такси Армизонское - Тюмень
Ежедневно кроме субботы. Выезд

4.45, в воскресенье 15.00, (достав-
ка по городу, с выдачей билета).
Сбор у автовокзала. Обратно -

16.30.  Тел. 8-952-672-77-88.

Омутинская районная организация
ТОО ВДПО

Предлагает: огнетушители, пожарные рукава, шиты,
шкафы, средства индивидуальной защиты, противопожарные

двери, люки, металлические баки для мусора, урны,
ограждения и др. пожоборудование.

Услуги: зарядка, ремонт огнетушителей; монтаж систем
пожарно-охранной сигнализации, систем дымоудаления;
огнезащитная обработка; испытание наружных пожарных

лестниц; определение категории помещений по ПБ; планы
эвакуации, обучение персонала мерам ПБ.

Адрес: 627070 Тюменская область, с.Омутинское ул. Российская
№ 2а, тел. (34544) 3-30-74; сот. 8-950-487-78-43.

Такси Армизон - Тюмень.
Выезд в 5 утра, (доставка по

городу с выдачей билета).
Забираем с места.

Камзинов, 8-952-676-64-24.

ИП Высоцких В.С. реализует
строительные материалы:

профнастил, металлочерепи-
цу, сайдинг, металлоштакет-
ник, утеплитель, профиля,

столбы, гипсокартон, фанера,
пиломатериал. Доставка.
Монтаж. 8-908-879-76-78.

ООО "Эксперт-Финанс" требуется спе-
циалист по кредитованию для работы в
магазине НОРД. Тел. 8-950-489-27-39.

ЗАО "Успенское" приглашает на работу специа-
листов на вакансию водитель категории С, СЕ.
При трудоустройстве предоставляется жилье.

Обращаться по адресу: Тюменская обл., Тюменс-
кий р-он, с. Успенка, ул. Коммунаров, д. 2.

Телефон: 8-904-492-60-36.

В ТЦ "Династия"
5, 6, 7 февраля в отделе

"Одежда" проводится
грандиозная распрода-
жа!!! При покупке трех

вещей - третья в подарок!
Спешите порадовать себя и

своих близких.
Условия акции вы можете
узнать в т.ц. "Династия" по
адресу: с. Армизонское, ул.

Площадь Коммунаров, 2.
Т. 2-47-97.

Сибирский PROFFмастер
- Пластиковые и алюминиевые конструкции любой сложности.
Скидка до 25%.
- Двери межкомнатные, входные металлические, противопо-
жарные. Скидка до 20%.
- Натяжные потолки.
- Гаражные секционные ворота,
рольставни. Скидка до 20%
- Стеновые материалы "Поревит".
Гарантия качества! Профессиональный монтаж! Достав-
ка! Выезд замерщика бесплатно! Кредит, рассрочка.
ИП Фоменко В.Ю., с. Омутинское, ул. Советская, 124 (вход со
двора), т.8(34544)3-19-00, 8-952-677-47-47. Ждем Вас!

Акция!
«Выгодная зима»

5 февраля в РДК выставка-
продажа нижнего белья

"Милавица", постельного белья
Тверская бязь, трикотажа.

Поздравляем Отрадных
Александра Николаевича с
юбилеем!!!
За спиной твоей остались
Пятьдесят прекрасных лет.
Ускорялись, замедлялись,
А теперь простыл их след.
С каждым днем преумножая
Опыт жизненный, для всех
Остаешься уважаем —
Для семьи и для коллег.
Пожелать хотим везенья,
Да чтоб не старел душою.
Поздравляем с Днем

Рожденья!
Знай, что мы всегда с тобою.

С любовью - семья
Пыжовых и Боровинских

5 февраля поздравляем с
днем рождения Яковлеву
Людмилу Александровну!
Пусть будет в жизни всё,

что нужно,
Чем жизнь бывает хороша,
Любовь, здоровье, счастье,

 дружба
И вечно добрая душа.
Пусть в день рожденья

твоего
Тепло родных тебя согреет,
А с ним не страшно ничего,
Хоть снег идет, хоть дождик

 сеет.
Сыновья, муж, отец, мать

Поздравляем с днем рожде-
ния Южакову Галину Михай-
ловну!
С днём рожденья

поздравляем,
И от всей души желаем:
Счастья — море через край,
Любви — ладони

подставляй,
Здоровья — чтоб на всё

 хватило,
И жизненная была бы сила!
И исполнения желаний,
И радостных всегда гуляний,
Подарков самых разных,
И друзей прекрасных!

С/л - муж, дети, внуки

Поздравляем Щербакову Ок-
сану Александровну с 30-ле-
тием!
Дорогая дочь, мама,
Желаем здоровья, счастья!
Пусть течет твоя жизнь

бесконечно
И не старя, проходят года.
Будь же доброй, счастливой,

 беспечной,
Окруженной любовью всегда.

Мама, дети

Поздравляем с годовщиной
свадьбы Меньщиковых Миха-
ила Константиновича и Еле-
ну Карловну – 40 лет супру-
жеской жизни!
Дорогие папа и мама!
Поздравляем вас

с рубиновой свадьбой!
Сегодня 40 лет как вы

вдвоем!
И пусть не все по жизни было

 гладко…
Мы, ваши дети, с вас пример
берем
Надежности, покоя и

порядка.
Мы долгих лет желаем

счастья вам,
Любви, здоровья и

благополучья.
Пусть солнышко приходит

по утрам
В ваш дом, где не бывает

 скучно!
Дети и внуки

Дорогую и любимую Лукину
Маргариту Геннадьевну по-
здравляем с юбилеем!
Пятьдесят пять лет!!!
Горит в глазах все тот

же свет,
И ты прекрасна, как всегда,
Бессильны пред тобой года.
Мы поздравляем с днем

рождения,
Желаем счастья и везения.
Пусть близкие всегда любя,
Только радуют тебя.
Пусть надежда и любовь
Приходят в гости вновь

и вновь!
Мы восхищаемся тобой,
Будь такой же молодой!

 Мама, семья Паутовых,
муж, дочь, зять и внуки

В с. Омутинском продается
3-х комн. благоустроенная
квартира в 2-х квартирном
доме, площадью 80 кв.м.
Тел. 8-950-491-65-53.

Продается квартира 2-х комн.
в деревянном доме, недоро-
го. Тел. 8-904-462-54-91.

Продается трехкомнатная
квартира (Рабочая, 24). 8-
908-872-27-12.

Продается 3-х комнатная
квартира, индивидуальное
отопление, ремонт, гараж, ул.
Рабочая. Тел. 8-904-463-00-
71.

Продается ВАЗ-2110, 2006
г.в., 180 т.р. Т. 8-952-689-24-
64.

Продаются: трактор К-701
погрузчик, возможен обмен,
варианты; двигатель ЯМЗ-
238 в отличном состоянии.
Тел. 8-982-909-86-00.

Продается снегоход «Буран».
Тел. 8-912-077-47-27.

Продается теленок, 5 мес. 34-
2-75.

Продается мясо (свинина).
Тел. 8-950-484-02-71.

Продается мясо свинины,
шашлык, поросята. Тел. 8-
952-676-20-55.

Продается свинина. Возмож-
на доставка. Тел. 34-2-13.

Продаются попугаи нераз-
лучники. 8-908-869-42-22.

Закупаю мясо, дорого.
Т. 8-909-179-55-56,
8-908-833-44-43.

Санаторий «Голубые озера» приглашает в феврале на
отдых и оздоровление взрослое население (стоимость
1-го дня, руб.): путевка взрослая – 1120; курсовка (только
лечение) – 830. Дополнительная информация по теле-
фонам: 8(34547)2-48-39, 8-929-265-06-82.

Магазин одежды «Made
in KG», платья от 600 р.,
куртки от 800 р., оптом и в
розницу, КБО, 1 этаж.

Тел. 8-952-672-33-65.

 

Ремонт холодильников,
стиральных автоматов.
Выезд.

Тел. 8-908-879-78-10.

Продаются дрова колотые и
не колотые. Тел. 8-952-684-
16-34.

Чистка подушек у дома, вы-
езд по району. Т. 8-952-676-
80-60.

Открылся магазин "Ритуаль-
ные принадлежности". Пол-
ный комплекс похоронных
услуг. ИП Бозоев М.А., ул.
Ленина, 44. Тел. 8-908-867-
04-74, 2-43-42.

"ТАКСИ"
8-950-493-39-15


